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Vacunados en Sevilla 180 empleados 

de Airbus mediante el ‘Plan 

Sumamos. Salud + Economía’ 

 

 

Un total de 180 trabajadores del Consorcio Aeronáutico Airbus han sido vacunados este martes contra el 
Covid-19 con la participación de profesionales del SAS y de los servicios médicos de la empresa, gracias 
al 'Plan Sumamos. Salud + Economía', según la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES). 
 
Durante este proceso de vacunación, el director de la CES, David Alva, ha visitado junto al director de la 
planta, Javier Díaz Gil, el centro médico durante el proceso de vacunación de las instalaciones del centro 
de San Pablo. 
 
Desde el principio de la pandemia, Airbus ha dispuesto de todos los medios a su alcance para dar una 
respuesta a las necesidades del sistema sanitario español en su lucha contra el COVID-19 con un puente 
aéreo para cubrir la ruta entre China y Europa para traer millones de mascarillas. Desde el centro de San 
Pablo de Airbus en Sevilla se envió así un avión A400M a Toulouse para traer a Madrid el cargamento de 
mascarillas que fueron donadas al Ministerio de Defensa. 
 
El 'Plan Sumamos' de la Fundación CEOE, desplegado en Sevilla por la CES, contempla un conjunto de 
cinco iniciativas mediante las que las empresas pueden ayudar, que van desde el testeo (prestando 
apoyo para la realización de test masivos en sus centros de trabajo, donando recursos, material y 
espacios); el rastreo (apoyado la adopción masiva de la aplicación Radar COVID mediante campañas de 
comunicación a los trabajadores, proveedores o clientes); iniciativas de comunicación, atención a los 
colectivos más vulnerables, hasta la vacunación. 

 



 

La CES coordina la vacunación 
en Airbus mediante el 'Plan 

Sumamos. Salud + Economía' 
 

 Un total de 180 trabajadores del Consorcio Aeronáutico Airbus han sido vacunados este martes 

contra el Covid-19 con la participación de profesionales del SAS y de los servicios médicos de la 

empresa, gracias al 'Plan Sumamos. Salud + Economía', según la Confederación de 

Empresarios de Sevilla (CES). 

 

Durante este proceso de vacunación, el director de la CES, David Alva, ha visitado junto al 
director de la planta, Javier Díaz Gil, el centro médico durante el proceso de vacunación de las 
instalaciones del centro de San Pablo. 
 
Desde el principio de la pandemia, Airbus ha dispuesto de todos los medios a su alcance para 
dar una respuesta a las necesidades del sistema sanitario español en su lucha contra el 
COVID-19 con un puente aéreo para cubrir la ruta entre China y Europa para traer millones de 
mascarillas. Desde el centro de San Pablo de Airbus en Sevilla se envió así un avión A400M a 
Toulouse para traer a Madrid el cargamento de mascarillas que fueron donadas al Ministerio de 
Defensa. 
 
El 'Plan Sumamos' de la Fundación CEOE, desplegado en Sevilla por la CES, contempla un 
conjunto de cinco iniciativas mediante las que las empresas pueden ayudar, que van desde el 
testeo (prestando apoyo para la realización de test masivos en sus centros de trabajo, donando 
recursos, material y espacios); el rastreo (apoyado la adopción masiva de la aplicación Radar 
COVID mediante campañas de comunicación a los trabajadores, proveedores o clientes); 
iniciativas de comunicación, atención a los colectivos más vulnerables, hasta la vacunación. 
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La bajada de tasa no evita las 
seis nuevas víctim as mortales
FALLECIDOS___Dos en Mairena 
del Aljarafe y uno en Camas, 
Pilas, La Algaba y Los Palacios

VACUNASCon casi 35.500 
dosis, hay 15.754 inmunes más, 
la mayoría del tramo de 50

HOSPITALIZADOS_Bajan a
150, cinco menos, y los de UCI 
suman uno más y están en 47

Visita a Airbus del director de la CES, David Alva, al centro médico en las instalaciones de San Pablo. ces

Vacunados 180 empleados de Airbus

Carmen del Toro
sevilla | La provincia de Sevi
lla ha vuelto a bajar su tasa de 
incidencia, en todos los distri
tos menos en el Este, pero eso 
no ha evitado que se sumen 
otras seis víctimas mortales 
por coronavirus en una jorna
da en la que, además, se ha re
gistrado un incremento sus
tancial de la presión asisten- 
cial, con un centenar de aten
ciones hospitalarias, mien
tras se han sumado casi 
16.000 nuevos inmunes, con 
35-455 dosis inoculadas en 
una jornada, con el 60% de la 
población diana ya con al me
nos una dosis.

Han sido 192 los nuevos ca
sos confirmados este martes, 
un 55% menos que hace una 
semana, repartidos de forma 
equitativa entre todos los dis
tritos aunque destaca el Nor
te, donde se han sumado 
otros 50 contagios, seguido de 
los distritos capital y  Aljarafe, 
con 32 cada uno, y  Este y  Sur, 
con 32 en ambos casos.

Este descenso de los conta
gios se ha visto directamente 
reflejado en la tasa de inci
dencia de la provincia, que ha 
vuelto a descender casi ocho 
puntos y  se sitúa en 191,3, y  el 
Norte ha dejado de ser el dis
trito sanitario andaluz con 
mayor incidencia (ahora es 
Córdoba) tras bajar su tasa en 
21,3 puntos hasta 301,3; le si
gue el distrito Este, con 297,8 y 
el único que ha subido en 3 
puntos su incidencia.

La ciudad, en 148
La capital se consolida como 
la de menor incidencia, si
tuándose en 148, por debajo 
del riesgo alto, tras bajar en
9,7 puntos. Le sigue por me
nor incidencia el distrito Sur, 
con 160,7 (tres puntos me
nos), y  Aljarafe, con 174,8, (5,1 
puntos menos).

Además de los 39 casos que 
ha sumado la capital, desta
can los casos en Mairena del 
Alcor (10); Lora del Río (9); 
Dos Hermanas y  El Viso (8); 
Alcalá de Guadaíra, Bormu- 
jos, Estepa y  El Rubio (6); He

rrera, La Rinconada y  Utrera
(5).

Con los cinco nuevos conta
gios, Herrera continúa por en
cima de los mil casos, con
1.175,7 de tasa, al igual que 
Cantillana, con tres nuevos 
contagios y  1.127 de tasa, por 
lo que ambas seguirían en cie
rre perimetral y  de actividad 
si no bajan su incidencia. Des
taca también el incremento 
de casos, con cuatro nuevos, 
en El Ronquillo, que eleva su 
tasa casi al medio millar en 
una sola jornada.

Seis fallecidos más
La bajada de la incidencia lo 
que no ha evitado es que se re
gistren seis víctimas mortales 
nuevas, el 75% de las registra
das en la jornada en Andalu
cía, y  que elevan a 2.028 la ci
fra de fallecidos por Covid en 
Sevilla, el 19,95% del total re
gional, mientras que el mes 
de junio ya suma 39 decesos.

Los fallecidos se han regis
trado en Mairena del Aljarafe, 
con dos más que elevan a 35 
sus víctimas por Covid; y  una 
en Camas (17 en total); Pilas (8 
en total); La Algaba (con 15); y 
Los Palacios y  Villafranca 
(con 55).

También se ha registrado 
un incremento significativo 
de la presión asistencial, con 
99 episodios hospitalarios en 
una sola jornada, ninguna de 
UCI, de las que la gran mayo
ría se han registrado en el dis
trito Norte, con 42; seguido de 
la capital y  del Este, con 16; el 
Aljarafe, con 15, y  el Sur, con 
10.

A pesar de estos datos, sólo 
se ha visto incrementado en 1 
el número de pacientes críti
cos, el único que se suma a la 
contabilidad del día a nivel re
gional, con lo que el total de 
enfermos en UCI se eleva a 46, 
lo que supone que tres de ca
da diez ingresados en UCI de 
la región están en Sevilla.

Sí que han bajado el núme
ro de hospitalizados, cinco en 
total frente a los 14 de incre
mento de la región, con lo que 
baja a 150 el total de ingresa-

sevilla | Un total de 180 traba
jadores del Consorcio Aero
náutico Airbus han sido vacu
nados este martes contra el 
Covid-19 con la participación 
de profesionales del SAS y  de 
los servicios médicos de la 
empresa, gracias al Plan Su
mamos. Salud + Economía, 
según la Confederación de 
Empresarios de Sevilla (CES).

Durante este proceso de va
cunación, el director de la 
CES, David Alva, ha visitado 
junto al director de la planta,

dos en Sevilla, aunque la pro
vincia sigue teniendo a uno 
de cada cuatro hospitalizados 
por Covid de Andalucía.

15.574 nuevos inmunes
Además, la provincia suma 
15.754 nuevos inmunizados, 
que elevan al 29,8% el total de 
población con la pauta com
pleta (el 36,1% de la pobla
ción diana), con 580.984 en 
total, mientras se han puesto 
19.701 primeras dosis, elevan
do al 60% el porcentaje de la 
población diana con al menos

Javier Díaz Gil, el centro médi
co durante el proceso de va
cunación de las instalaciones 
del centro de San Pablo.

Desde el principio de la 
pandemia, Airbus ha dis
puesto de todos los medios a 
su alcance para dar una res
puesta a las necesidades del 
sistema sanitario español en 
su lucha contra el Covid-19 
con un puente aéreo para cu
brir la ruta entre China y  Eu
ropa para traer millones de 
mascarillas. Desde el centro

una dosis, el 49,5% del total 
de la población, con 966.099 
en total, en una jornada en la 
que se han inoculado 35.455 
dosis del 1,51 millones que se 
han puesto en la provincia.

De los 15.754 inmunizados, 
más de la mitad, el 56,5%, co
rresponden al tramo de edad 
de los 50 años, con 8.902 más 
en un día, un grupo que ya es
tá inmunizado al 61,6% con 
un total de 177.317. Le sigue el 
de los 60 años con un 17,65% y 
2.782 inmunizados en una jor
nada, un grupo que está con

de San Pablo de Airbus en Se
villa se envió así un avión 
A400M a Toulouse para traer 
a Madrid el cargamento de 
mascarillas que fueron dona
das al Ministerio de Defensa.

El Plan Sumamos de la Fun
dación CEOE, desplegado en 
Sevilla por la CES, contempla 
cinco iniciativas mediante las 
que las empresas pueden 
ayudar con testeo, rastreo, 
iniciativas de comunicación, 
atención a colectivos más vul
nerables, y  vacunación.

la pauta completa sólo al 
30,1% (60.808 en total) aun
que acelerando una vez que 
se ha adelantado en dos la 
inoculación de la segunda do
sis de AstraZeneca.

Le sigue el tramo de los 40, 
con un 14,1% y  2.231 nuevos, 
con un porcentaje de inmuni
zación del 15,9% (52.593 en to
tal). De los restantes, destaca 
el millar de entre 20 y  29 años, 
donde se engloba la mayor 
parte de estudiantes que via
jan al extranjero, con un por
centaje de inmunidad del 9,3

muy cercano al de los 30, con 
el 11,6%.

De los que han recibido la 
primera dosis (19.701), el 
74,1% de los de la jornada per
tenecen al grupo de los 40 
años, con 14.214, en el que ya 
el 60,8% (4,3 puntos más que 
el día anterior) tiene al menos 
una dosis, con un total de
200.534.

El segundo grupo destaca
do es el de los 30 años, con un 
18,4% de inoculados y  un to
tal de 3.641, tramo de edad 
que ha recibido en un 15,5% 
una dosis, con 40.291 en total.

De los grupos de edad por 
encima de los 50, todos supe
ran el 90% con al menos una 
dosis puesta, siendo el más 
numeroso el de los 50 a 59, 
con 260.798 y  834 nuevos.

En Sevilla hay en estos mo
mentos 385.115 personas que 
están a la espera de su segun
da dosis, el 38,4% de ellos de 
la franja de edad de los 40 
años (147.941) y  que supera al 
tramo de los 60 años, con un 
35,4% y  136.298 sevillanos en 
espera, a los que sigue el de 
los 50, con un 21,6% y  83.481 
en total.

A  destacar que aún quedan 
1.504 mayores de 80 que de
ben recibir su segunda dosis; 
2.215 del tramo de 70; 10.195 
de 30; 3.190 de 20; y  286 me
nores de 19 años.

A  estos los inmunizados, 
total y  parcialmente, hay que 
añadir un 4,6% de la pobla
ción de Sevilla que ha supera
do la enfermedad en los últi
mos seis meses, 88.869 perso
nas que se les considera in
munes temporalmente.

400 nuevos curados
A este grupo se unen los 400 
nuevos curados de la jornada, 
apenas un 0,25% más que ha
ce una semana, y  que proce
den en su gran mayoría del 
distrito Este, que ha sumado 
271 curaciones, mientras que 
el resto se han registrado en el 
Sur, con 76; la capital, con 28; 
Norte, con 13; y  Aljarafe, con 
12.

Al sumarse más curaciones 
que contagios, han vuelto a 
descender los casos activos y 
ya se sitúan en los 6.184, con 
un porcentaje de curación del 
95,4%, aún inferior al regio
nal, con el 96,3% y  un total de 
22.480, también en descenso, 
de los que el 27,5% siguen 
siendo de Sevilla.

A  pesar de eso, el descenso 
de casos activos sólo se ha re
gistrado en el distrito Este 
(391 en total), mientras que 
los otros distritos, aun siendo 
número de contagios bajos, 
han sido menores las curacio
nes. Así, la capital cuenta con 
1.844 casos activos; el Norte 
con 1.466; el Sur con 1.273; y  el 
Aljarafe con 1.176.
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E
L solsticio de verano fue el lunes, pero tiene
su mayor carga literaria en esta próxima no-
che. Caiga donde caiga el solsticio, su titu-
laridad pertenece a la que carda la lana de

ser la más corta del año. La noche de San Juan es un
punto de encuentro donde se dan cita la fiesta y la
desmesura a partes iguales, por supuesto que sin
importar cuál es el orden. Noche de senderismo y
alcohol, de fiesta en la playa, de perder los papeles

e intentar recogerlos sin éxito. Hoy el noble y el vi-
llano, el prohombre y el gusano bailan y se dan la
mano sin importarles la facha, según Serrat en esa
su imponente Noche de San Juan que resume esta
noche única. ¿Le pondrá vallas al campo el miedo
a un rebrote con el que se venga arriba el bichito ca-
brón? Quién sabe cómo se dará la noche más suge-
rente, esa noche en la que afloran los sentidos has-
ta lo insospechado. Noche de San Juan, casi nada.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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La ventana TEMOR ANTE
LA NOCHE MÁS
SUGERENTE

‘Networking’ de las
Empresarias Sevillanas

S. V.

La asociación Empresarias Sevilla-
nas celebró su primer encuentro
presencial desde que estalló la
pandemia del coronavirus. Más de
una treintena de mujeres empre-
sarias o directivas se dieron cita en
una nueva jornada de networking
en Premier Garden Cocktail Bar
del Prado de San Sebastián.

El grupo de mujeres volvió a re-
tomar sus contactos en directo
para generar sinergia entre em-
presas. Para inaugurar la jorna-
da, Vanessa Muñoz, presidenta
de Empresarias Sevillanas, agra-
deció el apoyo y mostró la nece-
sidad de volver a retomar sus ru-
tinas de encuentros, que se han
realizado en los meses pasados de
manera online. “El día de hoy sig-
nifica para Empresarias Sevilla-
nas el cierre de una etapa dura,
pero hay que centrarse en el pre-
sente y en el futuro, porque las ga-
nas de todas nosotras siguen in-
tactas. Hay que dejar atrás esos
momentos duros por los que to-
das hemos pasado para sacar a
nuestras empresas hacia delan-
te”, destacó la presidenta.

Muñoz instó a las empresarias y
directivas a lograr una red de mu-
jeres empresarias. “Ahora, toca se-
guir defendiendo a nuestras em-
presas a través de la asociación, de
manera que consigamos crear una

red de mujeres empresarias que
nos haga fuertes”, dijo.

Luego llegó el turno de las po-
nencias. Nuria Carmona, psicólo-
ga, economista y mentora de lide-
razgo femenino, habló sobre cómo
aprender a ejercitar el cerebro y
propuso a las empresarias un ejer-
cicio práctico. “Con el simple dibu-
jo de una rosa, se puede ver tanto
el momento personal como profe-
sional por el que estamos atrave-
sando. Si esto lo llevamos a las em-
presas, nos ayudará a saber afron-
tar la situación actual en la que se
encuentra y hallar las soluciones
para salir de ella”. Todas las asis-
tentes dibujaron una rosa, y Car-
mona explicó los significados de
los trazos. Las empresarias pudie-
ron comprobar qué parte de su ce-
rebro usan más, si el hemisferio iz-
quierdo (su parte más emocional)
o si el hemisferio derecho (su par-
te más racional). “Si la rosa se ha
dibujado de manera recta, enton-
ces, en estos momentos estáis vi-
viendo un buen equilibrio tanto
profesional como personal”, sub-
rayó Nuria Carmona.

Para terminar su intervención,
Carmona invitó a las asistentes a
que siguieran practicando con es-
te tipo de ejercicios para conocer-
se más a sí mismas y explicó que
vienen recogidos en su último li-
bro Liderazgo consciente para pro-
fesionales inquietas.

La última ponencia fue de Ro-
cío Espinosa, periodista y direc-
tora de PYMES Magazine y la
agencia Pymes Comunicación,
que habló de la importancia que
tiene la comunicación para las
pequeñas y medianas empresas,
así como de la importancia de in-
cluir en el plan de comunicación
de las empresas a los medios de
comunicación.

Espinosa puso en relieve la im-
portancia de trabajar con un plan
de comunicación para saber trans-
mitir la información, conectar con
su público y las diferentes herra-
mientas comunicativas que se
pueden usar. Entre ellas destacó el
papel fundamental de los medios
de comunicación. “Cuando una
empresa consigue salir en los me-
dios de comunicación como noti-
cia, es decir, como fuente de infor-
mación bajo la voz de experto y to-
do ello bajo la firma del periodis-
ta, esta empresa o esta emprende-
dora gana en autoridad, notorie-
dad, visibilidad, mejor posiciona-
miento orgánico, pero lo que más
puede conseguir es la confianza
del público y su reconocimiento.
Por tanto, aumenta su reputación
frente a su competencia y su nicho
de mercado”.

Espinosa describió los tres pasos
para contactar con compañeros de
otros medios y la necesidad de
ofrecer contenido de valor y nada
publicitario.

Finalmente las empresarias tu-
vieron la oportunidad de presen-
tar sus empresas para luego, en un
ambiente más ameno, poder ini-
ciar conversaciones que lleven a
futuras relaciones laborales.

● Más de una treintena de empresarias

o directivas se dieron cita para celebrar un

nuevo encuentro con el que crear sinergias

ASOCIACIÓN EMPRESARIAS SEVILLANAS

Foto de familia del primer ‘networking’ presencial de las Empresarias Sevillanas.

Sevilla

FARMACIAS
Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00: c/ Picuda, 1;
c/ Malasmañanas, 59; c/
Santander, 20; c/ Duquesa
de Talavera, 25. De 22:00
a 9:30: c/ Silos, 91.
Alcalá del Río. De 9:30
a 9:30: c/ Asunción, 9.
Arahal. De 9:30 a 9:30:
c/ Veracruz, 19.
Aznalcázar. De 9:30 a
14:00: c/ Ntro. Padre Je-
sús, 6.
Aznalcóllar. De 9:30 a
9:30: c/ 28 de Febrero, 12.
Benacazón. De 8:00 a
22:00:Avda. de Andalu-
cía, 42.
Bormujos. De 9:30 a
22:00:Avda. del Aljarafe,
70 Bajo B.
Brenes. De 9:30 a 9:30:
c/ Real, 157.
Carmona. De 9:30 a
9:30: c/ Andalucía, 65.
Castilleja de la Cues-
ta. De 9:30 a 22:00: c/
Rey Juan Carlos I, loc. M-
D-1, S/N.
Cazalla de la Sierra. De
9:30 a 9:30: c/Cervantes,
36.
Constantina. De 9:30 a
9:30: Plaza Santa Ana, 14.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30: c/ Zurbarán, 12.
Dos Hermanas. De
9:30 a 22:00: Avda. de los
Pirralos, 100;Avda. Reyes
Católicos, 4. De 22:00 a
9:30: c/ Maestro Castillo,

33.
Écija. De 9:00 a 9:00:
Avda. María Auxiliadora,
7. De 9:00 a 22:00: c/ Ron-
da de Las Huertas esquina
Mezquita.
El Cuervo. De 9:30 a
9:30: c/ Virgen del Casti-
llo, 24.
El Viso del Alcor. De
9:30 a 22:00: c/ Rosario,
60.
Espartinas. De 9:30 a
22:00: c/ Santa Ana, 30.
Estepa. De 9:30 a 20:30:
c/ Castillejos, 2.
Fuentes de Andalucía.
De 9:30 a 9:30: c/ Flores,
16.
Gelves. De 8:00 a
24:00: c/ Almería, 13.
Gines. De 9:30 a 22:00:
Avda. de la Concordia, 19.
Guillena. De 9:30 a 9:30:
Avda. Andalucía, 1.
Isla Mayor. De 9:30 a
9:30: c/ Rafael Beca, 72.
La Algaba. De 9:00 a
9:00: Avda. Francisco Ja-
vier Ortega, 33.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/Larga, 22.
La Luisiana. De 9:30 a
22:00:Avda.Andalucía,
20.
Lebrija. De 9:30 a 9:30:
Avda. Andalucía, 8.
Lora del Río. De 9:30 a
9:30: Avda. de la Campa-
na, 22.
Mairena del Alcor. De

9:30 a 22:00: c/ Ancha,
59.
Mairena del Aljarafe.
De 9:30 a 9:30: Ciudad
Expo.
Marchena. De 9:00 a
9:00: c/ Antonio Macha-
do, 26.
Martín de la Jara. De
14:00 a 22:00: c/ Nueva,
44.
Morón de la Frontera.
De 9:30 a 9:30: c/ Colom-
bia, 1.
Osuna. De 9:00 a 9:00: c/
Derramadero, 29.
Puebla de Cazalla. De
9:30 a 9:30: c/ Marchena,
10.
Puebla del Río. De 9:30
a 22:00: Avda. Cerro Can-
tares, 1 y 2.
San José de la Rinco-
nada. De 9:30 a 9:30: c/
Los Carteros, 88.
San Juan de Aznalfa-
che. De 8:00 a 22:00: c/
28 de Febrero.
Salteras. De 9:30 a
22:00: c/ Las Moreras, 17.
Santiponce. De 9:30 a
9:30: c/ Cádiz, 6.
Tomares. De 9:30 a
22:00: Avda. de la Arbole-
da, 12.

Provincia

Centro.Marqués de Pa-
radas,53 (954225875),
Amor de Dios,2
(954382715),San Pablo,5
(954225129),Plaza Alfal-
fa,11 (954226447),Ala-
meda de Hércules,7
(954380159),Argote de
Molina,25 (954224329),
Amador de los Ríos,31
(954421153),Menéndez
Pelayo,12 (954418359).
Triana-Los Remedios.
Avda.RondaTriana,31
(954334581),Pedro Pérez
Fernández,16
(954455340),Esperanza
deTriana,13
(954333188),Asunción,
31 (954272402),Juan Dí-
az de Solís,12
(954330249),López de
Gomara,5 (954333073),
SanVicente Paul,14
(954330755),Padre Da-
mián,4 (954450182),Nie-
bla,50 (954273329),Nie-
bla,4 (954273812),Fer-
nando IV,4 (954276686).
Norte-Macarena.Agri-
cultores,s/n (954941600),
Travesia,9 (954371418),
Avda.Sánchez Pizjuan,6
(954370132),Forjadores,
17 (954942000),Corral
delAgua (954950768),
Avda.Pino Montano,10
(954359904),San Juan
Bosco,32 (954401007),
LópezAzme,1
(954372901), Santa Ma-

ría de Ordás,12
(954356595), Avda.Dr.
Fedriani,13 (954371828).
Zona Sur. Avda.Bueno
Monreal,28 (954240288),
Bami,19 (954232220),Vi-
cenza,3 (954121889),Co-
lombia,10 (954621208),
Avda.Manuel Siurot,3
(954615795),Paseo de
Europa,25 (955641569),
Avda.de Finlandia ,s/n
(955641625),Chucena,36
(954672008), Reina Mer-
cedes,17 (954611934),
Lisboa,260 (954631950),
Asencio yToledo,40
(954690924), Bda.La Oli-
va, locs.8-9 (954235034),
Perséfone,6 (954377667),
Castillo de Constantina,4
(954610437),Mesina,8
(954127448).
Nervión-San Pablo.
Luis Montoto,85
(954580798), Avda.
Eduardo Dato,46
(954637738),Avda.San
Francisco Javier,20
(955947785), Marqués de
Nervión,103
(954632390),Avda.Carlos
V,20 (954571355), Efeso,
s/n (954520121),Avda.
Ramón y Cajal,9
(954647181),Avda.de
Andalucía,Centro Comer-
cial LosArcos
(954520567),Polígono
San Pablo,Barrio C,c/ Jeru-
salén,35 (954519121).

Zona Este. Avda. Inno-
vación.Edif.Minister,Loc.
1 (954253577),Avda.de
las Ciencias,33
(954442329),Avda.Emilio
Lemos,26 (955704216),
Candelería,28
(954632695), Avda.Gavi-
lanes,Rochelambert,blq.
14 (954632539), Avda.de
las Ciencias,18
(954409657),Urbano
Orad,9 Edificio Navieste 4
(954406496), Avda.Ciu-
dad de Chiva,26
(954510720), Avda.Juan
XXIII,blq.Romegosa
(954655461).

22.00A 9.30 HORAS

Centro. Amador de los
Ríos,31 (954421153);Me-
néndez Pelayo,12
(954418359).
Sur. Castillo de Constanti-
na,4 (954610437);Mesi-
na,8 (954127448); Avda.
Dr.Fedriani 13
(954371828).
Nervión. Pol.San Pablo,
Barrio C,calle Jerusalén,
35 (954519121);Avda.
Andalucía,Centro Comer-
cial Los Arcos
(954520567).
Este.Avda.Ciudad de
Chiva,26 (954510720);
Avda.Juan XXIII,Blq.Ro-
megosa(954655461).



SEVILLA

10 Miércoles 23 de Junio de 2021 | DIARIO DE SEVILLA

R.S.

La consejera de Fomento, In-
fraestructuras y Ordenación del
Territorio, Marifrán Carazo,
anunció el mes pasado que este
verano estaría listo el antepro-
yecto actualizado del tramo nor-
te (Pino Montano-Prado) de la lí-
nea 3 del Metro de Sevilla y ayer
especificó que espera que sea en
julio. Por lo que respecta al estu-
dio informativo actualizado del
tramo sur (Prado-Valme), la idea
es adjudicarlo a finales de este
mes de junio.

Así lo aseguró ayer durante el

Encuentro SER Movilidad sosteni-
ble en Andalucía, que se celebra
en la sede de la Cámara de Co-
mercio, con participación de res-
ponsables de administraciones
públicas y de empresas privadas.

Carazo reiteró, como ya hizo a
finales de mayo, que esperará a
tener el anteproyecto del tramo
norte de la línea 3 para solicitar
una reunión al ministro de Trans-
portes, Movilidad y Agenda Ur-
bana, José Luis Ábalos, junto al
alcalde de Sevilla, el socialista
Juan Espadas, con vistas a recla-
mar financiación al Gobierno.

“Siempre hemos dicho que el

Estado ha de participar y que po-
dría hacerlo con los fondos Next
Generation”, afirmó Carazo, al
tiempo que destacó su apuesta
por la colaboración público-pri-
vada para abordar no sólo la fi-
nanciacion del Metro, sino la ges-
tión, “a través de diferentes fór-
mulas”.

La línea 3 conectará los tres
hospitales de la ciudad –además
de los principales campus univer-
sitarios– y barrios densamente
poblados, en torno a 175.000 ha-
bitantes en su conjunto, y otras
zonas en continua expansión.

Carazo explicó que hasta el
momento la Junta de Andalucía
ha aportado algo más de 4,7 mi-
llones de euros para actualizar
proyectos de la línea 3 y valoró el
trabajo conjunto con el Ayunta-
miento de Sevilla. Actualizar los
proyectos constructivos del Me-

tro que se acabaron de redactar
en 2011(aunque no se termina-
ron del todo la 2 ni la 4) era ne-
cesario porque “se encontraban
caducados e incompletos diez
años después de su redacción”.

La consejera de Fomento, ade-
más, se refirió a la necesidad de
lograr más financiación estatal
para el Consorcio Metropolitano
de Transportes de Sevilla, “como
sucede en el caso de Valencia”.

Respecto al transporte ferro-
viario, la consejera Carazo seña-
ló la necesidad de “fortalecer” el

servicio de Cercanías Renfe, en
especial a la Campiña, “con Osu-
na y Aguadulce, entre otras loca-
lidades”.

Por último, la consejera valoró
la adjudicación del contrato para
la “puesta a punto” de las infraes-
tructuras del tranvía de Alcalá,
así como el hecho de que se ha-
yan podido recuperar 88 millo-
nes de euros procedentes de Eu-
ropa para este proyecto. “Estaba
en riesgo la cofinanciación si no
se era capaz de justificar su im-
portancia”,dijo.

MOVILIDAD CICLISTA
Y en movilidad ciclista en el área

metropolitana, Carazo anunció la
construcción de vías ciclopeatona-
les entre Tomares y Castilleja de la
Cuesta, en la A-8063, y entre Es-
partinas y Villanueva del Ariscal,
en la A-8075.

La adecuación de la A-8063
acabará con la peligrosidad que
entraña esta carretera para los
vecinos y el tráfico rodado, los
conductores, vecinos y ciclistas
contarán con un camino seguro
por el que conducir, pasear a pie
o en bicicleta y llegar seguros a la
misma puerta de sus casas.Todo
ello con una inversión de 1,5 mi-
llones a ejecutar en 12 meses.

La A-8063, de carácter urbano,
es la principal vía de comunica-
ción interna entre Tomares, Cas-
tilleja de la Cuesta y Bormujos.
Los tres municipios suman más
de 70.000 habitantes, por lo que
esta actuación supondrá mayor
seguridad para los peatones, ci-
clistas y vehículos que la transi-
tan y, especialmente, para los ve-
cinos de Valdovina, urbanización
de Tomares, que serán los más
beneficiados. Esta obra llevaba
una década bloqueada.

La actuación en la A-8075, en-
tre Espartinas y Villanueva del
Ariscal, es en un tramo de 1,2 ki-
lómetros que presenta una eleva-
da siniestralidad. La obra inclui-
rá igualmente carril bici, acera-
dos y pasos peatonales. Este pro-
yecto tiene un presupuesto de 1,7
millones y 17 meses de plazo des-
de la adjudicación de la obra.

El anteproyecto del tramo norte de la
línea 3 del Metro estará listo en julio

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Viajeros en la estación Puerta de Jerez de la línea 1 del Metro de Sevilla.

● El estudio informativo actualizado

del tramo sur (Prado-Hospital de Valme)

se adjudicará también este verano

Fomento de la Junta

reitera su apuesta

por la colaboración

público-privada

R.S.

El concurso convocado para la
contratación del estudio infor-
mativo sobre la conexión entre la
estación de trenes de Santa Justa
y el aeropuerto de San Pablo ha
recibido nueve ofertas. Así lo
anunció ayer la Consejería de Fo-
mento, Infraestructuras y Orde-
nación del Territorio, que pro-
mueve este estudio, durante la

inauguración de un encuentro
organizado por la Cadena SER so-
bre movilidad sostenible. La co-
nexión entre ambos puntos cla-
ves del transporte es una deman-
da histórica para la ciudad.

El estudio se licitó en mayo por
un importe máximo de
423.510,26 euros (IVA incluido)
Las opciones de transporte que se
barajan para esta conexión son
mediante tren, tranvía, metro o
sistemas de bus en plataforma re-
servada, tipo bus de tránsito rá-
pido (BTR), con el objetivo prin-
cipal de mejorar la accesibilidad
de la conexión del aeropuerto de
Sevilla.

Según la memoria de la licita-

ción, esta nueva conexión ofrece-
rá un modo alternativo de acceso
al aeropuerto a los ya existentes
de autobús, taxi/VTC y vehículo
privado, además de prestar servi-
cio a la población situada en el
corredor objeto de estudio, que
incluye paradas intermedias en
los barrios de San Pablo-Santa
Justa y Sevilla Este-Parque Alco-
sa, además de ofrecer la posibili-
dad de conectar los polígonos
aledaños al aeropuerto, Aerópo-
lis y Espartales, tanto con el aero-
puerto como con Sevilla capital.

Se persigue de esta forma una
mejora de la calidad del servicio
de transporte público, de su ima-
gen, de la seguridad y una mayor
fiabilidad en este servicio, sin ol-
vidar los beneficios ambientales
y sociales que tiene asociados”,
aspectos incluidos en la memo-
ria. Ninguno de los proyectos
previstos por ahora para esta co-
nexión han prosperado.

Nueve ofertas se presentan para el estudio
de la conexión San Pablo-Santa Justa
Salió a licitación por
423.510 euros y hay que
ver si será por tren, tranvía,
metro o buses rápidos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Viajeros esperando en la estación de trenes de Santa Justa.
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María José Guzmán

La antigua fábrica de Altadis en
Los Remedios cuenta, por fin, con
un plan definido y en marcha para
su reutilización tras 14 años de
abandono. El futuro de esta singu-
lar instalación, que realmente es
una pequeña ciudad, ha estado
enquistado durante varios manda-
tos. Aunque hace dos años que se
anunció su desbloqueo, hasta ayer
martes no se conoció la solución
buscada por el alcalde, Juan Espa-
das, que frenó los planes de su an-
tecesor, Juan Ignacio Zoido, por
considerarlos especulativos. Y eso
hizo que la negociación se ralenti-
zara considerablemente.

La operación es una compraven-
ta entre Altadis y, en este caso, el
fondo de inversión KKH, que ha
adquirido el complejo y ha anun-
ciado una inversión de 200 millo-
nes de euros. No obstante, dada la
confluencia de intereses y su difí-
cil equilibrio, al tratarse de un en-
clave estratégico para la ciudad
desde el punto de vista económico
y urbanístico, el Ayuntamiento ha
jugado un papel de tutelaje para
favorecer una hoja de ruta con ga-
rantías para todas las partes.

“Ya no se trata sólo de un acuer-
do, un protocolo de intenciones,
hay una inversión prevista que
ronda los 200 millones de euros y
que transformará la zona en los
próximos tres años y que abre la
puerta de la capital a una nueva di-
visión de ciudades”, ha comenta-
do el delegado de Hábitat Urbano,
Turismo y Cultura, Antonio Mu-
ñoz, que introdujo la presentación
del proyecto que califica de “histó-
rico”. Así será si, por fin, permite
resolver esta eterna asignatura
pendiente.

Desde el gobierno municipal se
insiste en que la operación permi-
te compatibilizar el interés general
de la ciudad, ganando nuevos
equipamientos públicos y suman-
do una instalación vanguardista y
de referencia, con el interés del ti-
tular, que ha vendido la fábrica al
fondo de inversión KKH Capital &
Property por un importe que no se
ha querido desvelar, aunque no
era la más rentable según ha admi-
tido la compañía.

Este acuerdo convertirá ese últi-
mo rincón en la trama urbana del
río por explotar en un gran com-
plejo turístico con arquitectura y
servicios de vanguardia. En con-
creto, habrá un hotel de cinco es-
trellas y, aunque el operador es al-
go que aún no se ha confirmado,
se trataría de un gran grupo hote-
lero tipo Mandarin Oriental, un
estándar de lujo hasta ahora ine-
xistente en Sevilla y que ahora só-
lo está instalado en Madrid y Bar-

Altadis da el paso y vende la
fábrica para hacer un centro
turístico de vanguardia

Una de las asignaturas
pendientes de la ciudad

EN PORTADA

La ciudad recupera
un espacio y crea
una trama verde
La filosofía del proyecto es
abrir un nuevo espacio para la
ciudad que permitirá, tras el
derribo de la verja del com-
plejo, que desde las principa-
les calles de Los Remedios se
acceda al paseo fluvial y el
río, pasando por las nuevas
zonas verdes que se adecua-
rán. Un gran corredor verde
que por la orilla permitirá unir
los puentes y llegar al jardín
de las Cigarreras.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ.

Vista de la entrada del complejo y el edificio del ‘cubo’ desde la calle Juan Sebastián Elcano, que se reurbanizará.

Las flechas marcan la conexión de Los Remedios con Altadis y San Telmo.

M. J. G.

El día de los inocentes de 2007, el
28 de diciembre, Altadis cerró de-
finitivamente su fábrica de tabaco
de Los Remedios y dejó sin uso
35.000 metros cuadrados junto al
río. Ahí se inicia un relato de blo-
queos y desbloqueos.

Una vez consumado el cierre, el
entonces gobierno municipal, una
coalición de PSOE-IU, se encargó
de bloquear su situación ante las

sospechas de “pelotazo urbanísti-
co” y para evitar los usos residen-
ciales y terciarios, incluidos los ho-
teleros, calificó los suelos en el
PGOU como industria singular, li-
mitando incluso la actividad co-
mercial directa con el público. Ya la
intención era expropiar a la tabaca-
lera parte de la parcela, en la que se
incluía la capilla de las Cigarreras,
y otra zonas que se destinarían a
equipamientos de distrito.

Cuando el popular Juan Ignacio

Zoido llegó a la Alcaldía buscó el
desbloqueo para la que en 2011
era la única factoría de las 12 clau-
suradas por Altadis que seguía en-
tonces sin desarrollo posterior.
Sus negociaciones acabaron con
un convenio que dividía la parce-
la: el Ayuntamiento se quedaba
con 15.500 metros a modo de es-
pacios de dominio público, ade-
más del edificio principal, el cubo,
y la capilla de las Cigarreras. Alta-
dis, de su lado, contaría con 8.176

metros cuadrados divididos en
dos parcelas con una edificabili-
dad máxima de 8.000 y 23.000
metros cuadrados cada una de
ellas. Y su intención era venderlas
para un hotel o centro comercial.

Al PSOE, entonces en la oposi-
ción, le pareció un despropósito
donde se primaba el interés de un
particular por encima del de la ciu-
dad. Zoido llegó a iniciar los trámi-
tes para modificar el PGOU. Pero
el gobierno municipal cambió de

manos y Espadas, que se sentó en
el sillón de alcalde, hizo borrón y
cuenta nueva. Sólo había un con-
venio previo a la modificación ur-
banística, que se paralizó, y los
suelos retomaron su calificación
inicial, para desesperación de la
empresa, que sumaba ya nueve
años de mantenimiento de unas
instalaciones sin uso. Y también
para sorpresa de la oposición, que
vio el gesto como media de cambio
para lograr su investidura con el
apoyo de la izquierda.

Lo cierto es que el PSOE inició
un proceso desde cero que no se ha
cerrado hasta seis años después.

Catorce años de bloqueos y desbloqueos fallidos

● Inversión privada de 200 millones de euros para transformar la zona en un
equipamiento híbrido y construir un hotel de gran lujo, un parque y un puente

Metros cuadrados edificables.
Ésta es la superficie para usos

terciarios y nuevos equipamientos

32.000
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celona. Sólo el hotel, con 200 ha-
bitaciones, garantiza la creación
de 300 empleos y un referente ar-
quitectónico de vanguardia que se
ha encargado a Carlos Ferrater,
Premio Nacional de Arquitectura.

También habrá equipamientos
públicos de gestión privada y pú-
blica para el barrio de Los Reme-
dios. Un híbrido que se acompaña
de dos parkings (uno bajo el hotel
y otro bajo la nueva plaza pública),
una pasarela peatonal y la reurba-
nización de la calle Juan Sebastián
Elcano. Un entorno que era “impe-
netrable” y que se abrirá al barrio
gracias a una inversión que el fon-
do se compromete a aportar.

Previamente será necesaria una
modificación del PGOU, un trámi-
te que se iniciará previsibemente
en otoño, una vez que el Ayunta-
miento tenga el informe necesa-
rio. La antigua tabacalera cuenta

con una superficie de 28.659 me-
tros cuadrados que están califica-
dos de Industria Singular IS y el
resto de Espacio Libre Público.

El alcalde confirmó que presen-
tará en breve formalmente el pro-
yecto a la Presidencia de la Junta
de Andalucía con la intención de
que se declare de interés estratégi-
co y eso aligere los plazos para su
tramitación que, según ha adelan-
tado el fondo de inversión, durará
un año, al que tendrán que sumar
luego tres y medio o cuatro de
obras. Los plazos previstos apun-
tan que la zona no estará transfor-
mada y en servicio en ningún caso
antes de 2024.

El proyecto, presentado en el
Museo de Carruajes a pocos me-
tros de la antigua fábrica, respeta
el protocolo ya firmado en 2018,
el informe de la Comisión Provin-
cial de Patrimonio Histórico que

fijaba qué se podía construir en la
zona y las bases para la ordena-
ción del recinto aprobadas por el
Pleno en 2020. Deberes hechos
para el grupo inversor, que agra-
dece también el consenso político.
El proyecto ha contado con el apo-
yo de todos los grupos municipa-
les, algunos presentes en la pre-
sentación, junto a una amplia y va-
riada representación de los em-
presarios, los sindicatos, la Univer-
sidad y representantes vecinales.

El presidente de Altadis, Jon
Fernández de Barrena, mostró su
satisfacción por el acuerdo que
permite “devolver a Sevilla un
equipamiento de altura” y destacó
la alta competencia que ha habido
en torno al proyecto.

Josep Maria Farré, impulsor del
fondo de inversión KKH, explicó
con detalle un proyecto que califi-
ca de alta calidad y muy sensible

con el medio ambiente y el patri-
monio. De hecho, evita el conflic-
to urbanístico pues el hotel se
construirá en segunda línea y ten-
drá la misma altura de las vivien-
das de la zona. La actuación se di-
vide en tres ámbitos que desarro-

llarán varios arquitectos de presti-
gio: la zona norte, con el cubo y va-
rios edificios que se conservarán al
estar protegidos (la capilla, la ca-
sa del guarda, las de los ingenieros
y los almacenes de rama) se ha en-
cargado al japonés Kengo Kuma,

el autor del estadio olímpico de
Tokio, y se destinarán a equipa-
mientos públicos y privados, es
posible que a una industria tec-
nológica; la zona sur con el hotel
que será de Ferrater; y un entor-
no paisajístico de casi cuatro hec-
táreas que ha encomendado al
sevillano Guillermo Vázquez
Consuegra, otro arquitecto con-
sagrado. La pasarela peatonal es
un encargo que ha aceptado con
gusto el prestigioso ingeniero
francés Michel Virlogeux. Queda
descartada la reutilización del
puente de Hierro que apuntaban
otras propuestas, entre ellas figu-
raba muy bien posicionada la del
grupo Acciona.

El proyecto está ideado, cuen-
ta con la inversión necesaria y
ahora queda su diseño y el impul-
so político necesario para evitar
un nuevo abandono.

ANTONIO PIZARRO.

El alcalde, Juan Espadas, junto a los representantes de Altadis y del fondo de inversión KKH, y el delegado municipal Antonio Muñoz.

LA FECHA No antes de 2024 Los plazos que barajan los inversores para poner en servicio
el complejo de Tabacalera es de tres años y medio sin contar con la tramitación

M. J. G.

Los inversores que desembarcan
en el proyecto de Altadis pertene-
cen al fondo KKH, creado en 2014
y liderado por quien hasta 2007
había sido consejero delegado de
Renta Corporación, Josep María
Farré. Se unió al fondo norteame-
ricano Perella Weinberg, una
alianza de la que resultó KKH Pro-

perty Investors ya desembolsado
en España ya 500 millones de eu-
ros y sigue adquiriendo edificios
para ampliar su músculo financie-
ro. Tras realizar adquisiciones en
Barcelona y Baleares, KKH ha
irrumpido también en Madrid,
donde ha comprado la antigua se-
de de la Fundación Caja Madrid,
en la plaza de las Descalzas, que se
ha convertido en un hotel de lujo

que podría equipararse al que pro-
yectan en Sevilla.

El modelo de negocio de la com-
pañía no pasa por esperar a la reva-
lorización de los inmuebles, sino
que busca incrementar su valor
mediante su rehabilitación y, en la
mayoría de los casos, cambiando
su uso. Y está especializado en de-
sarrollar especialmente hoteles y
alojamientos de lujo en zonas con-

sideradas prime, enclaves singula-
res con un valor añadido. Luego
llega a un acuerdo con grandes ca-
denas internacionales y vende el
activo una vez abierto. En la carte-
ra de operadores interesados ha-
brá cadenas como Marriot, Man-
darin o Four Seasons.

Los proyectos de KKH se caracte-
rizan por su diseño, de hecho sue-
len contar con arquitectos de pri-
mer nivel en su búsqueda por la ex-
celencia en todos los sentidos. En-
tre los últimos destacan los hoteles
Edition de Madrid y Barcelona y la
Casa Seat, también en la ciudad
condal.

Un grupo inversor experto en desarrollar
hoteles de cinco estrellas en zonas ‘prime’

Hotel Barcelona Edition.

Después de varios
intentos loables, por fin
uno ha cristalizado
y ya es una realidad”

Antonio Muñoz
Delegado de Hábitat Urbano

Nuestro compromiso
con Sevilla consiste en
aportar excelencia
y la máxima calidad”

Josep Maria Farré
Presidente de KKH

Este proyecto será un
ejemplo sostenible
para el disfrute de los
sevillanos y visitantes”

Jon Fdez de Barrena
Presidente de Altadis

La intervención debe
ser un gran referente
de esta década con
alcance internacional”

Juan Espadas
Alcalde de Sevilla

Arquitectos de primer

nivel, entre ellos,

Vázquez Consuegra,

diseñarán el enclave
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ACCIONA 126,800 -0,47 -0,60 8,65 129,200 125,800 83.580 6.956 18:01

ACERINOX 9,708 0,21 0,02 12,24 9,778 9,504 2.473.875 2.626 18:01

ACS 22,940 -0,56 -0,13 -14,11 23,380 22,860 979.154 7.127 18:01

AENA 142,600 -0,28 -0,40 0,28 146,250 142,300 121.175 21.390 18:01

ALMIRALL 14,550 0,62 0,09 35,11 14,580 14,320 183.620 2.616 18:01

AMADEUS IT GROUP 63,820 1,33 0,84 7,15 63,820 62,160 641.270 28.751 18:01

ARCELORMITTAL 24,550 1,01 0,24 29,88 24,580 24,145 251.079 27.074 18:01

BANCO SABADELL 0,595 0,61 0,00 67,97 0,600 0,587 28.775.532 3.346 18:01

BANKINTER 4,273 1,59 0,07 25,11 4,290 4,211 3.426.064 3.841 18:01

BBVA 5,278 0,76 0,04 32,57 5,298 5,188 13.830.238 35.193 18:01

CAIXABANK 2,615 0,00 0,00 25,63 2,652 2,590 8.615.159 21.079 18:01

CELLNEX TELECOM 53,540 0,98 0,52 17,67 53,600 52,820 771.909 36.371 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 25,260 0,96 0,24 15,78 25,300 24,800 183.212 3.096 18:01

COLONIAL 8,980 0,84 0,07 11,90 9,045 8,885 496.219 4.563 18:01

ENAGAS 19,715 -0,48 -0,09 9,74 19,865 19,705 609.856 5.165 18:01

ENDESA 22,560 -0,13 -0,03 0,94 22,690 22,540 1.004.540 23.885 18:01

FERROVIAL 24,730 -1,40 -0,35 10,31 25,120 24,610 930.845 18.264 18:01

FLUIDRA 34,150 0,29 0,10 63,01 34,150 33,400 249.870 6.681 18:01

GRIFOLS 22,670 -1,90 -0,44 -3,51 23,230 22,580 693.106 9.660 18:01

IAG 2,290 -1,29 -0,03 27,86 2,362 2,283 11.180.260 11.385 18:01

IBERDROLA 10,810 -0,32 -0,03 -6,32 10,855 10,720 6.722.169 69.380 18:50

INDITEX 30,680 0,26 0,08 19,22 30,850 30,310 1.404.478 95.619 18:50

INDRA 7,600 0,66 0,05 8,88 7,600 7,490 461.871 1.343 18:01

MAPFRE 1,783 -1,14 -0,02 16,53 1,809 1,776 2.583.343 5.491 18:01

MELIÁ HOTELS 6,894 1,86 0,13 20,52 6,928 6,760 877.242 1.519 18:01

MERLIN PROP. 9,248 1,05 0,10 22,92 9,336 9,146 439.592 4.344 18:01

NATURGY 21,770 -0,37 -0,08 18,31 21,900 21,730 611.370 21.108 18:01

PHARMA MAR 74,320 1,61 1,18 5,36 74,620 72,600 59.882 1.364 18:01

RED ELÉCTRICA 16,530 -3,08 -0,52 0,13 16,975 16,530 1.580.762 8.944 18:01

REPSOL 10,824 0,52 0,06 31,20 10,986 10,772 4.145.458 16.533 18:01

SANTANDER 3,287 0,23 0,01 30,65 3,303 3,233 35.629.932 57.007 18:01

SIEMENS GAMESA 26,970 1,35 0,36 -18,50 27,040 26,360 495.645 18.370 18:01

SOLARIA 15,695 -0,35 -0,06 -33,61 15,930 15,520 564.515 1.961 18:01

TELEFÓNICA 3,987 0,13 0,00 29,23 4,014 3,946 6.549.905 21.703 18:01

VISCOFAN 57,750 0,43 0,25 -0,08 57,850 57,200 41.287 2.685 18:01

A
Madrid
ÍBEX 35
0,02%

9.053,3

A
Nueva York
Dow Jones

0,20%
33.945,71

A
Tokio
Nikkei
3,12%

28.884,13

A
Euro Stoxx

50 PP valores
0,26%

4.123,13

T
RAS el repunte de las
bolsas en EEUU el lu-
nes y el prometedor
cierre en Asia, las

bolsas en Europa abrían
también con ganas y han
conseguido cerrar con subi-
das, aunque de carácter mo-
derado.

No obstante, el Íbex 35 ha
ido cambiando de color, lle-
gando a perder los 9.000
puntos en algún momento
de la sesión, aunque al final
logra (por la mínima) aca-
bar en positivo, en 9.053,30
puntos (+0,02%).

Los inversores siguen
mostrando así sus dudas tras
la última reunión de la Fed.

En una jornada ausente de
referencias macro, hemos

contado con algunos protago-
nistas empresariales. Después
de ACS, Red Eléctrica (-3,08%)
ha sido el valor más bajista, tras
un recorte de recomendación
de Deutsche Bank. Técnicas
Reunidas consigue un contrato
de Gazprom en Moscú por 202
millones, mientras que Na-
turhouse Health ha anunciado
que en el primer trimestre de
2021 facturaron un 12,7% me-
nos que en el mismo período
del año pasado.

La compañía española Prima-
frio, especializada en el trans-
porte de mercancías, ha anun-
ciado que, tras consultar con
las entidades coordinadoras
globales de la salida a bolsa de
la compañía, ha decidido apla-
zar, sin fecha programada, su
salida al Mercado Continuo es-
pañol.

La deuda no experimenta
grandes cambios, con el bono a
diez años de EE.UU. por debajo
del +1,50%, el bund alemán en
-0,166% y el bono español a 10
años en torno al +0,45%.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

EN VILO HASTA EL FINAL

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JESÚS YOLDI

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué

C.P. / A.M. CÁDIZ

No todo están siendo malas noti-
cias para la industria aeroespa-
cial gaditana, para la que se plan-
tea un incierto futuro ante el po-
sible cierre de Airbus Puerto Re-
al. El presidente del comité de
empresa del CBC de Airbus, en El
Puerto, Pedro Miguel Sánchez,
adelantó ayer “una excelente no-
ticia” al anunciar que la planta
gaditana, junto a las dos que Air-
bus tiene en Sevilla, va a partici-
par en la construcción del nuevo
avión Falcon 10X de Dassault. Se
trata de un nuevo contrato para
la Unidad de Aeroestructures de
la división aeroespacial de Air-
bus, a la que está adscrita el CBC.

En concreto, Airbus fabricará
el empenaje para el nuevo avión
de negocios del fabricante de
aeronaves civiles y militares fran-
cés, que está compuesto por el es-
tabilizador horizontal de cola
(horizontal tail plane, HTP) y el
estabilizador vertical de cola
(VTP). En estos trabajos partici-
paran principalmente los centros
de Getafe, Tablada y el CBC de El
Puerto.

Las instalaciones de Getafe se
encargarán de la ingeniería, dise-
ño y de la mayor parte de las acti-
vidades relacionadas con servi-

cios. Por su parte la planta de Ta-
blada realizará el montaje final y
Airbus Defence and Space Cádiz
fabricará las partes internas,
principalmente en materiales
compuestos (“pieles”, largueros
y costillas del cajón de torsión) y
chapa aluminio. También parti-
cipará San Pablo, a través de al-
gunas actividades de Services co-
mo las publicaciones técnicas.

La fabricación de elementos
para el primer avión de ensayos
en vuelo arrancará en marzo de
2022 en la planta de Airbus De-
fence and Space Cádiz y poste-
riormente se iniciará el montaje
en Tablada durante el verano
2022. La primera entrega está
prevista en marzo 2023 y com-
prende cinco empenajes, cuatro
de prototipos de vuelo y uno pa-
ra ensayo estático.

Dassault espera que se pueda
llegar a unas ventas de 350 avio-
nes hasta 2035, y para ello será

necesario mantener el ratio pre-
visto de tres al mes. El material
utilizado para la fabricación de
los empenajes es mayoritaria-
mente fibra de carbono.

Dassault Aviation no es un clien-
te nuevo para Airbus. La planta del
Puerto de Santa María ya fabrica-
ba componentes para los Falcon
7x y 8x. Concretamente, la facto-
ría portuense realizaba elementos
metálicos y estabilizadores de co-
la. Según el presidente del comi-
té de empresa, Pedro Miguel Sán-
chez Marmolejo, esta adjudica-
ción refuerza el posicionamiento
del CBC dentro del grupo de Air-
bus, que negocia con los sindica-
tos la reestructuración de su im-
plantación industrial en la Bahía
de Cádiz. En ese sentido, el CBC
está pendiente de la resolución
de otros concursos dentro del
área militar, como el nuevo caza
europeo FCAS o el Eurodron.

Sánchez Marmolejo confía que
“sea el inicio de un futuro de cre-
cimiento e inversiones donde
nuestra planta tenga un protago-
nismo fundamental para garan-
tizar y potenciar el sector aero-
náutico de nuestra provincia”.
Todos estos proyectos deberán
convivir con los que actualmente
se desarrollan en la planta de Air-
bus Puerto Real, si finalmente se
lleva a cabo la intención de la em-
presa de crear un único polo in-
dustrial en la provincia de Cádiz,
que se centraría en la fabrica por-
tuense desmantelando las insta-
laciones existentes actualmente
en el Trocadero.

● La producción arrancará en marzo de 2022

y en ella participarán las factorías de Tablada,

El Puerto y en menor medida San Pablo

Airbus fabricará en
Andalucía el empenaje
para el nuevo Falcon 10X

ARCHIVO

Falcon 10x de Dassault, en cuya fabricación participará la planta de Airbus en El Puerto.

El comité del CBC

espera que este sea

el inicio de un futuro

con más inversiones
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Alberto Grimaldi

La solicitud de EY Abogados, ad-
ministrador concursal de Aben-
goa al Tribunal de Instancia Mer-
cantil de Sevilla (Sección Terce-
ra) del cambio de régimen con-
cursal, para que éste pase de con-
curso voluntario al de interven-
ción con suspensión de las facul-
tades de la concursada sobre la
masa activa, en virtud del artícu-
lo 108 de la Ley Concursal, no
apartará al consejo de adminis-
tración de Abenewco 1, la filial
operativa del grupo que agrupa
los activos, negocios y el empleo,
según trasladó la cúpula de la
compañía a los principales direc-
tivos del grupo.

EY también solicitó al juez del
concurso, el magistrado Miguel
Ángel Navarro que, adicional-
mente y para el resto de socieda-
des pertenecientes al grupo de la
concursada, el régimen de inter-
vención de las facultades de los
respectivos órganos de adminis-
tración. Pero según lo manifesta-
do por los consejeros a los directi-
vos, el consejo de Abenewco 1 se
mantendrá. Es más, se le has di-
cho que la decisión de la suspen-
sión de facultares de los órganos
de administración “es reversible”
para el caso de la filial operativa.

La versión de Abengoa trasla-
dad a los directivos también con-
tradice de lo que la propia compa-
ñía manifestó a la Comisión Nacio-
nal del Mercado de Valores
(CNMV). A los directivos se les ha
dicho que esta decisión se ha to-
mado de mutuo acuerdo entre el
consejo y el administrador concur-
sal. Al mercado se la ha comunica-
do que la solicitud parte de EY
Abogados.

Guillermo Ramos, uno de los
letrados de EY que ejerce la ad-
ministración concursal, dio a
Clemente Fernández una tercera
versión, que se ha pedido porque
se lo solicitó el consejo.

Los dos letrados que ejercen
como administradores concursa-

les se han citado esta tarde en
Madrid con Clemente Fernán-
dez, el líder de la sindicatura
Abengoshares.

La intención es negociar con
los accionistas su relación a par-
tir de ahora que la gestión está in-

tervenida. Ello demuestra, ade-
más, que EY es consciente de que
tiene que seguir contando con los
propietarios para poder conse-
guir el rescate de la compañía.

La credibilidad de EY ante los
accionistas está bajo mínimos.
Después de que ha sido partíci-
pe de que se bloquee de nuevo
una junta general extraordina-
ria para elegir a los candidatos
de Abengoshares. En un audio
de Fernández a los accionistas
de Abengoa, éste les reconoce a
los propietarios que con este
movimiento se hace “práctica-
mente imposible” que puedan
hacerse con el control de la ma-
triz, y de desde ésta el resto del
grupo.

Además, Clemente Fernández
les anticipa que la lucha de los ac-
cionistas va a continuar. De una
parte, sigue trabajando con va-
rios grupos para presentar de

nuevo una oferta alternativa a la
de Terramar Capital por Abe-
newco 1.

Igualmente, les señala que pa-
ra las decisiones que hay que to-
mar en el concurso, “el adminis-
trador concursal tendrá que con-
vocar juntas de accionistas” y que
si no se da “una solución” a los
propietarios votarán a todos los
puntos del orden del día en con-
tra”.

En ese contexto se sitúa la cita
de EY con Clemente Fernández
en Madrid. El líder de la sindica-
tura, que esperaba la interven-
ción de los órganos de adminis-
tración, considera que ahora
“tendrá un interlocutor válido”,
dado que el consejo que aún pre-
side Juan Pablo López-Bravo
“mantiene secuestrada la empre-
sa” tras traicionar a los accionis-
tas que le eligieron para el cargo
de administrador.

● El administrador

concursal se cita hoy

con Abengoashares

en Madrid para

negociar su relación

El consejo de Abenewco 1 se mantendrá
pese a la intervención solicitada por EY

M. G.

José Joaquín Martínez Sieso, Clemente Fernández y José Alfonso Murat Moreno, candidatos de Abengoshares.

El 18% de los
trabajadores
cobran por
debajo del
salario mínimo

El SEPE no
renovará a los 1.500
interinos que
contrató en 2020

Efe MADRID

El Gobierno no ha autorizado
al Servicio Estatal Público de
Empleo (SEPE) la renovación
de los 1.500 interinos que su-
ponen cerca del 20% de la
plantilla, la mayoría de los
cuales se contrataron al inicio
de la pandemia como refuer-
zo ante la mayor carga de tra-
bajo, según confirmó el Minis-
terio de Trabajo.

Según ha denunciado el sin-
dicato CSIF, se trata de 1.000
trabajadores cuyos contratos
vencen entre el 30 de junio y el
30 de septiembre, y de otros
500 que terminarán su rela-
ción contractual el 31 de di-
ciembre. Fuentes del Ministe-
rio de Trabajo y Economía So-
cial afirman que se solicitó su
“renovación total”, pero que la
decisión corresponde a los mi-
nisterios competentes, que son
el de Hacienda y el de Política
Territorial y Función Pública.

Efe MADRID

El 18% de los trabajadores te-
nían un sueldo inferior al sala-
rio mínimo interprofesional
(SMI) en 2019 (año en el que
subió un 22,3 % hasta los 900
euros en 14 pagas), una situa-
ción que, en el caso de las mu-
jeres, alcanzaba casi al 26%.

Según los datos de la en-
cuesta anual de estructura sa-
larial que publica ayer el INE,
el salario medio por trabajador
en 2019 alcanzó los 24.395,98
euros, un 1,6% más que el año
anterior, un sueldo que era su-
perior para los hombres,
26.934,38 euros (0,7 % más),
que para las mujeres,
21.682,06 euros (3,2% más).

Estos datos suponen que la
ganancia media anual feme-
nina solo suponía el 80,5% de
la masculina, una diferencia
que se reduce si se consideran
puestos de trabajo similares
(misma ocupación, tipo de
contrato o tipo de jornada).

Si se tienen en cuenta los
salarios más elevados, el
4,1% de los hombres ganaba
al menos cinco veces el SMI
frente al 2,1% de las mujeres,
señala el INE, que atribuye
esta desigualdad salarial de
género al mayor porcentaje
de mujeres en el empleo a
tiempo parcial.

EP MADRID

Telefónica España y los sindicatos
han firmado la prórroga de un año
del convenio colectivo, que con-
cluirá a finales de 2022, tras alcan-
zar un acuerdo de subida salarial
del 1%, más un plus de 300 euros,
y la posibilidad de teletrabajo de
dos días a la semana para unos
10.000 trabajadores tras la Covid.

La prórroga del convenio, que
afecta a los empleados de Telefó-
nica de España, Telefónica Móvi-
les España y Telefónica Solucio-
nes (alrededor de 21.000), servi-
rá también para consolidar en la
compañía unas nuevas formas de
trabajo que ya estaban en marcha
y que la pandemia contribuyó a
impulsar, según fuentes de Tele-
fónica.

De este modo, una vez conclu-
yan todas las medidas excepcio-
nales con motivo de la pandemia,
los empleados tendrán la opción
de teletrabajar dos días a la sema-
na siempre que su actividad lo
permita. Se calcula que afectará
a unas 10.000 personas.

Al carácter universal y volunta-
rio del modelo, se incorpora tam-
bién la posibilidad de reversibili-

dad por cualquiera de las partes,
con motivos justificados.

Además, se implanta un mode-
lo de smart work, pionero en Es-
paña, que afectará a otros 5.000
empleados, que se dedican a co-
lectivos de especial atención y
clientes de negocios, a los que se
les permitirá decidir desde dón-
de van a realizar su actividad. En
cuanto al teletrabajo, la compa-
ñía ofrece la posibilidad de de-
sempeñarlo desde la segunda re-
sidencia y, además, incorpora
nuevos elementos relativos a co-
nectividad, equipamiento infor-
mático y silla ergonómica.

Telefónica pacta dos días de teletrabajo
para 10.000 empleados tras la pandemia

Los accionistas

bloquearán todas las

decisiones con su voto

si no se cuenta con ellos
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La decisión del Gobierno de bajar
el IVA de la factura de la electri-
cidad del 21% al 10% para pe-
queños consumidores no le sal-
drá gratis a las arcas públicas. Al
contrario. La Autoridad Indepen-
diente de Responsabilidad Fiscal
(Airef) calcula que esta rebaja
fiscal tendrá un coste para las
arcas públicas de 650 millones de
euros sólo en 2021.

Así lo expuso la presidenta de
la Airef, Cristina Herrero, duran-
te su participación en Santander
en el curso de la Universidad In-
ternacional Menéndez Pleayo
(UIMP), organizado por la Aso-
ciación de Periodistas de Infor-
mación Económica (APIE). He-
rrero cifró, en respuesta a una
pregunta del auditorio, el impac-
to de la medida, según sus cálcu-
los iniciales, en 1.300 millones
de euros anuales, con lo que para
medio año la merma de ingresos
para el Estado sería de 650 millo-
nes, dado que la rebaja plantea-
da por el Gobierno tiene en prin-
cipio una vigencia temporal de
seis meses.

Herrero añadió a ese cálculo
otros 1.000 millones anuales adi-
cionales por la suspensión del 7%
del impuesto sobre el valor de la
producción de energía eléctrica,
aunque los planes anunciados
por el Ejecutivo son que esa eli-
minación temporal del tributo
sólo aplicaría durante el tercer
trimestre de este año.

Ello supone que el impacto
proporcional sería de 250 millo-
nes, al afectar a la cuarta parte
del año. El coste estimado de es-
ta rebaja fiscal para lo que resta
para de este año se elevaría por
tanto a 900 millones. Si se cum-
plen los plazos de vigencia de la
medida anunciada por el Ejecuti-
vo.

Eso sí, Cristina Herrero matizó

que el impuesto sobre el valor de
la producción de energía eléctri-
ca no tiene incidencia en el défi-
cit público porque es a la vez un
ingreso y un gasto, ya que se re-
cauda como ingreso pero va co-
mo gasto para compensar el défi-
cit tarifario.

Por ello, Herrero precisó que
en el caso de que la rebaja de la
factura de la electricidad supon-
ga un aumento de la demanda, el
impacto sobre la recaudación del
IVA podría situarse entre 1.100 y
1.300 millones anuales, o entre
550 y 650 millones para lo que
resta de año.

“Es prematuro. Se trata de un

primer cálculo”, afirmó Herrero
durante su intervención en el Pa-
lacio de la Magdalena santande-
rino.

Herrero rechazó pronunciarse
sobre la idoneidad de esta rebaja
impositiva, porque explió el pa-
pel de la Airef no es valorar esas
medidas, sino medir el impacto
de las decisiones políticas sobre
las cuentas públicas y que en el
caso de esta medida concreta y
coyuntural “en principio no ten-
dría que comprometer la sosteni-
bilidad”.

Auqnue la Airef sí dejó claro
que en caso de que esa reducción
de ingresos se consolidase como

una medida estructural, sería ne-
cesario aplicar otra medida que
lo compensara.

También desde el Gobierno se
pusieron cifras a la bajada de la
factura. La ministra de Hacienda
y portavoz del Ejecutivo, María
Jesús Montero, estimó que su-
pondrá una reducción de más del
10% para los hogares, al tiempo
que la ministra para la Transición
Ecológica, Teresa Ribera, apuntó
a unos 6 euros al mes (36 euros
hasta final de año) por la bajada
del IVA, a lo que se sumaría una
reducción de entre el 3 y el 5 %
por la suspensión del impuesto
de generación.

La reforma rebajará el IVA que
grava el recibo de la luz del tipo
general (2 %) al reducido (10 %)
hasta fin de año para todos los
consumidores con una potencia
contratada de hasta 10 kilovatios
(kW), siempre que el precio me-
dio mensual del mercado mayo-
rista esté por encima de los 45
euros por megavatio hora
(MWh).

Esta rebaja, que afecta tanto a
usuarios a tarifa regulada como
a aquellos que contratan su sumi-
nistro en el mercado libre, se
aplicará a todos los consumido-
res vulnerables con independen-
cia de su potencia contratada y
del precio del mercado.

Queda inalterado el otro im-
puesto que grava el recibo de la
luz con un 5,11%, denominado
impuesto de electricidad.

Además, durante el tercer tri-
mestre se suspenderá el Impues-

to sobre el Valor de la Producción
de Energía Eléctrica (7 %), lo que
redundará en una bajada de pre-
cios en el mercado eléctrico de
unos 6 euros por MW/h, pues los
operadores dejarán de internali-
zarlo como coste y, por tanto, de
repercutirlo en sus precios.

Estas reabajs se toman porque
el coste de la luz está en máxi-
mos. El precio medio de la elec-
tricidad en el mercado mayorista
en la primera quincena de junio
se situó en 81,50 euros MWh, su
valor mas alto en un mes de junio
desde que hay registros, según la
consultoría y asesoría energética
ASE.

La Airef calcula que bajar el IVA de
la luz costará 650 millones este año

PEDRO PUENTE HOYOS / EFE

Cristina Herrero, presidenta de la Airef, ayer, en Santander.

● La suspensión temporal del impuesto de generación eléctrica supondrá una merma de
ingresos de otros 250 millones adicionales, pero ya no se imputarán tampoco como gasto

España saldrá de la crisis con una
posición fiscal “más vulnerable”

Durante su participación en los
cursos de verano de la UIMP
organizados por la APIE, Cristi-
na Herrero, advirtió deque Es-
paña saldrá de la crisis creada
por la pandemina con “una po-
sición fiscal más vulnerable”. La
Airef ha calculado que en 2024,
horizonte que usa por ser el
que marca el Plan de Recupe-
ración, Transformación y REsi-
lencia, la deuda pública aún es-

tará situada en una ratio del
112,4% del PIB. Es más, Herrero
teme que se estabilice por enci-
ma del 100% y con un déficit es-
tructural que estaría entre 3,5%
y el 4,5%. Eso deja a la economía
española en una situación de im-
portante vulnerabilidad. Es más,
advirtió que ante un eventual au-
mento de 100 puntos básicos de
los tipos de interés, el coste de la
deuda se elevaría de forma acu-

Temor a un repunte del
déficit autonómico en 2022

La presidenta de la Airef, Cristina
Herrero, alertó también del déficit
que podría aflorar en las comuni-
dades autónomas en 2022, una
vez se retiren los fondos extraor-
dinarios para hacer frente al Co-
vid-19 que les ha proporcionados
la administración central y con
una liquidación negativa del siste-
ma de financiación autonómica,
dado que las entregas a cuenta
de 2020 no se actualizaron a la

realidad económica de la pande-
mia. La Airef calcula que las
autonomías tendrán un déficit
conjunto del 2% del PIB a cierre
de 2022, del que 1,7 puntos se-
rán achacables a la retirada de
los fondos covid y 0,3 puntos, a
la liquidación negativa de la fi-
nanciación correspondiente a
2020 y 2021. Además, Herrero
descartó que la Airef revise al
alza el crecimiento del PIB.

María Jesus Montero

cifra la rebaja del recibo

en un 10% para los

hogares españoles

mulada en 2024 en 15.000 millo-
nes. Por ello, la presidenta de la
Airef insistió en la necesidad de
contar con un marco de actua-
ción fiscal previsible que propor-
cione confianza y seguridad a los
agentes económicos y que per-
mita evaluar la actuación del Go-
bierno. Aunque Herrero admite
que la coyuntura es muy incierta,
como arguye el Ejecutivo, pero
instó a que se fijen unos “gran-
des hitos”, una “hoja de ruta fis-
cal” para saber cómo y dónde
hay que llegar, aunque esos obje-
tivos se tengan que revisar cada
año en función de la situación.
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CEN Solutions afronta la pospande-
mia con un proyecto de futuro, sus nue-
vas instalaciones en Megapark Dos 
Hermanas, y una sólida cartera de con-
tratos, el más reciente, de 10 millones 
de euros, para el suministro de siste-
mas de almacenamiento de energía 
con baterías en plantas fotovoltaicas 
en Estados Unidos, más concretamen-
te en las islas Hawai, Maui y Oahude. 
Así lo destaca Juan Pérez Tinao, direc-
tor de Desarrollo de Negocio de la com-
pañía sevillana, fabricante de cuadros 
electrónicos y aplicaciones electrome-
cánicas para la industria. 

Las obras de la nueva factoría arran-
can hoy oficialmente con la visita del 
alcalde de Dos Hermanas, Francisco 
Toscano, junto a los socios fundado-
res de la compañía, José Manuel Gó-
mez y José Manuel Tamayo, y el presi-
dente del consejo de administración, 
Carlos Campo. CEN Solutions (anti-
gua Cuadros Eléctricos Nazarenos) ha 
proyectado en Megapark la construc-
ción de la mayor instalación en Espa-
ña dedicada a la fabricación de equi-
pos eléctricos en su sector, con una su-

perficie de 32.000 m2 y una inversión 
de 9,5 millones de euros. La fase de 
construcción contará con la partici-
pación de empresas nazarenas «den-
tro del compromiso de la compañía 
con la generación de empleo y rique-
za en el ámbito local», destaca la com-
pañía. El plazo de finalización de las 
mismas está previsto para el primer 
semestre de 2022. 

Estas nuevas instalaciones supo-
nen un gran salto de capacidad para 
CEN Solutions, que mantiene su plan-
ta de la Zona Franca de Sevilla y tam-
bién activos en el polígono La Isla de 
Dos Hermanas. La posibilidad de que 
a medio plazo la compañía traslade 
toda su producción a la factoría de Me-
gapark está en el horizonte, aunque 
aún no se confirma. 

Antes de elegir el parque logístico 
de Dos Hermanas para su nueva ubi-
cación, CEN Solutions barajó ampliar 
sus capacidades dentro de la Zona 
Franca de Sevilla aunque finalmente 
se decantó por Megapark, donde ha 
sido el segundo inquilino tras la llega-
da del gigante del comercio electróni-
co Amazon.  

La factoría de CEN Solutions en la 

Zona Franca hispalense cercana a la 
esclusa perteneció a Inabensa, anti-
gua filial de Abengoa. La empresa de 
sistemas electromecánicos salvó este 
centro de producción industrial y a 
una parte de su plantilla de trabajado-
res,  y dio continuidad a algunos de los 
encargos importantes contratados por 
clientes nacionales e internacionales 
de la multinacional entonces sumida 
en una de sus crisis. 

«La nueva factoría de Megapark nos 
aportará mayor capacidad y, sobre 
todo, mayor flexibilidad para algunos 
productos para los que las instalacio-
nes de Zona Franca no están optimi-
zadas, como las salas eléctricas mo-
dulares», explica Juan Pérez Tinao. El 
emplazamiento facilitará, además, la 
comunicación y el traslado de los equi-
pos, algunos de gran envergadura. 

Evolución del negocio 
CEN Solutions, propiedad de su fun-
dador, José Manuel Gómez-Solís, y de 
la compañía estadounidense LS Ener-
gía, rozó los 26 millones de euros de 
ingresos en 2019, cuatro veces más de 
lo que facturaba tres años antes. En  
2020 la cifra «ha sido inferior», aun-
que aún no se concreta porque no ha 
finalizado la auditoría de cuentas. «Ha 
sido un año neutro y, pese a la comple-
jidad de la coyuntura del Covid, hay 
que resaltar que se han mantenido to-
dos los puestos de trabajo y ha habi-
do un aumento importante de contra-
tación. Eso nos hace entrar con mu-
chísima cartera de trabajo en esta 
nueva fase y asegurarnos un futuro 
bastante prometedor», destaca Juan 
Pérez Tinao. 

CEN Solutions prevé generar creci-
miento de facturación en 2021. Entre 
sus principales clientes están General 
Electric, ITER (el reactor francés para 
el que hace el sistema de control de se-
guridad nuclear), Airbus o ENEL. 

CEN Solutions invertirá 
9,5 millones en la nueva  
factoría de Megapark 

∑ Hoy arrancan las 
obras de la mayor 
planta española de 
equipos eléctricos 

José Manuel Gómez Solís, fundador y director general de CEN Solutions  // ROCÍO RUZ

2020 ha sido un ejercicio 
neutro para la compañía, 
que ha mantenido sus 180 
empleos y ampliado su 
cartera de contratos
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E
L rugido de la inflación
alarma a los bancos cen-
trales. La Reserva Fede-
ral de Estados Unidos

(Fed) ha decidido adelantar en
un año la subida de tipos de in-
terés, del 2024 al 2023.La reti-
rada de estímulos se iniciará a
final de año. La Fed inyecta
120.000 millones de dólares
mensualmente. Los bancos cen-
trales se enfrentan a una misión
casi imposible. Han inundado el
mundo de liquidez. Vaciar este

océano de liquidez con una
bomba de achique es una misión
casi imposible. Los bancos cen-
trales se han visto sorprendidos
y superados por la rapidez e in-
tensidad de la inflación. En
unos meses el temor a la defla-
ción ha mutado en alarma por la
inflación. Una subida brusca de
los tipos de interés abortaría la
recuperación. Para anclar las
expectativas de inflación, insis-
ten en que la inflación es transi-
toria y la retirada estímulos se-
rá gradual y transparente. El re-
ciente cambio de estrategia de
la Fed indica que está dispuesta
a tolerar desviaciones de los
precios durante un largo perio-
do, sin subir los tipos de interés.

El interés real, tipo de interés
nominal menos tasa de infla-
ción, es negativo. La política

monetaria seguirá siendo ex-
pansiva mientras el tipo real sea
negativo. La previsión de la Fed
es que la tasa de inflación se si-
túe en el 3,4% a final de año y la
subyacente en el 3%. Para que
el de interés real sea negativo
los tipos nominales tendrían
que subir por encima del 3%.
Un largo recorrido y un amplio
margen. Pero los mercados son
asustadizos y emocionales. Pa-
ra calmarlos, los bancos centra-
les aseguran que el ajuste será
gradual y que disponen de he-
rramientas y capacidad sufi-
cientes. Afirman que la infla-
ción es transitoria, aunque con
poca fe. La inflación de deman-
da, alimentada por la intensa
recuperación, el ahorro acumu-
lado y los potentísimos planes
de expansión fiscal, se ve refor-

zada por la subida de los costes
de producción globales. La rup-
tura de la cadena de suminis-
tros y el bajo nivel de inventa-
rios están creando cuellos de
botella, retrasos, y aumento de
los costes. Los precios de las
materias primas metálicas y
agrícolas se han disparado. El
transporte marítimo se ha enca-
recido un 328%. Los principa-
les puertos de China están atas-
cados (Yantian, Shenzhen..) y
los plazos de entrega se retra-
san varios trimestres. El 90%
del transporte mundial es marí-
timo. La escasez de semicon-
ductores está limitando la fabri-
cación de automóviles, maqui-
naria, ordenadores etc., con re-
trasos y subidas de precios. El
precio del petróleo ha aumenta-
do un 40% y los derechos de

emisión de CO2 se han duplica-
do, encareciendo la factura
eléctrica. La espiral de precios y
salarios puede iniciarse. Los in-
versores siguen confiando en
los bancos centrales, aunque
cada vez con menos fe.

La recuperación en Europa
ha sido más tardía y menos in-
tensa. El BCE considera prema-
turo hablar de retirada de los
estímulos. La inflación ha toca-
do el 2% y se espera que se sitúe
por debajo del 2% a final de
año. Los bajos tipos de interés y
la inflación son buenos para la
sostenibilidad de la deuda pú-
blica, cuando todos los gobier-
nos están muy endeudados. Pe-
ro este escenario pone en riesgo
la estabilidad financiera y el
crecimiento. Los bancos centra-
les se sienten atrapados.

LA SUBIDA DE TIPOS SE ACERCA

FERNANDO
FACES

5

Tribuna Económica

Efe BRUSELAS

La Comisión Europea (CE) abrió
ayer una investigación antimo-
nopolio para determinar si Goo-
gle infringió las normas europeas
de competencia al dar prioridad
a sus propios servicios de tecno-
logía publicitaria en internet en
detrimento de proveedores riva-
les, anunciantes y editores.

Bruselas examinará, en parti-
cular, si la empresa tecnológica
estadounidense restringió el ac-
ceso de terceras partes a datos de
los usuarios con fines publicita-
rios en páginas web y aplicacio-
nes móviles y los reservó para su
propio uso, indicó en un comuni-
cado el Ejecutivo comunitario.

El Ejecutivo comunitario re-
cordó que Google proporciona
varios servicios tecnológicos que
intermedian entre los anuncian-
tes y los editores para mostrar es-
ta publicidad en páginas web y
aplicaciones móviles.

La investigación comunitaria
se centrará en varios de estos ser-
vicios ofrecidos por la firma esta-
dounidense y en las obligaciones
y restricciones que impone a
quienes hacen uso de ellos o a
proveedores competidores.

Analizará, en concreto, la obli-
gación que impone Google de
utilizar sus servicios Display y Vi-

deo 360 (DV360) y/o Google Ads
para la compra de espacio publi-
citario en la plataforma de vídeos
Youtube, que es de su propiedad.

También la obligación de usar
su servicio Google Ad Manager
para la gestión de los anuncios en
esa web y las “potenciales restric-
ciones” que impone a servicios
competidores en esta área.

Bruselas examinará, por otro
lado, las restricciones que impo-
ne el gigante tecnológico para
que anunciantes, editores o in-
termediarios publicitarios riva-
les puedan acceder a datos sobre
la identidad o el comportamien-
to de los usuarios, que sí están
disponibles para Google. Y anali-
zará sus planes para prohibir que
terceras partes utilicen cookies
–herramientas para recabar da-
tos sobre el comportamiento de
los usuarios en internet– en su
navegador Chrome y en el siste-
ma operativo Android.

Por otro lado, la directora de
Google para España y Portugal,
Fuencisla Clemares, aseguró
que en su empresa están “encan-
tados” de que las negociaciones
para la reforma de la fiscalidad
global avance y esperan que
pueda llegarse a un acuerdo pa-
ra el sistema “para hacerlo más
transparente, homogéneo y efi-
caz entre países”.

Bruselas investiga
a Google por abuso
de posición en la
publicidad ‘on line’
● La Comisión Europea cree que el gigante

tecnológico da prioridad a sus servicios de

anuncios en detrimento de sus competidores

Javier Ronchel HUELVA

Huelva capital se ha incorpo-
rado definitivamente al sector
de las energías renovables con
la puesta en marcha de la plan-
ta solar fotovoltaica Huelva
2021. Estas instalaciones de
50MW de potencia son las pri-
mera entre las importantes in-

versiones previstas en la provin-
cia por la compañía extremeña
Alter Enersun, que ya tiene otras
ocho plantas en tramitación en el
término municipal.

Ha sido estos días cuando ha
comenzado la producción de
energía eléctrica y su volcado a la
red general a través de la subes-
tación Onuba, existente a pocos
kilómetros, en la carretera del ce-
menterio de La Soledad.

La planta ahora puesta en mar-
cha se ubica en terrenos próximos
a La Ribera y La Alquería, entre
los parajes Encina, Chaparral y
Palmar, en cinco parcelas que en

conjunto llegan a 92 hectáreas,
de las que 87 son ocupadas por el
propio recinto destinado a las ins-
talaciones energéticas.

El parque cuenta con una po-
tencia de 49,9 MW, lograda me-
diante 113.686 paneles solares
que tienen capacidad para lograr
una producción de 100.000
MWh al año, que permitiría el
abastecimiento eléctrico a
28.000 hogares en ese periodo.
Además, esa producción estima-
da permitirá la disminución d
ella huella de carbono, con una
reducción de unas 90.000 tone-
ladas de emisiones de CO2.

El complejo, de 50
megavatios, producirá
energía para abastecer
a 28.000 hogares

M. G.

Planta fotovoltaica Huelva 2021, con 113.686 paneles solares y ya operativa.

Enersun activa una planta
fotovoltaica en Huelva

Santelmo
Business School
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ANDALUCÍA

Carlos Rocha

El Gobierno andaluz mira con re-
celo la concesión de los indultos
a dirigentes independentistas
presos por su papel en el procés.
Y no sólo por un motivo pura-
mente ideológico o por la posi-
ción que PP y Cs, los partidos que
lo conforman, mantienen respec-
to a esta decisión del Ejecutivo de
Pedro Sánchez.

El portavoz de la Junta, Elías
Bendodo, retomó ayer una idea
ya lanzada en ocasiones anterio-
res y que destila que el acerca-
miento del presidente el Gobier-
no a los indepenentistas catala-
nes acabará resultando en un
agravio para Andalucía en mate-
ria de financiación. Para el diri-
gente popular los indultos son el
preludio de una “lluvia de millo-
nes” para Cataluña y, después, de
la puesta en marcha de una con-
sulta pactada sobre la indepen-
dencia de esa comunidad autó-
noma. Y esto ocurre cuando ha
resucitado el debate sobre la ne-
cesidad de remodelar el modelo
de financiación autonómica, que
lleva más de una década perjudi-
cando a Andalucía.

El PP y Cs heredaron del ante-
rior Gobierno socialista la recla-

mación de un modelo de finan-
ciación más justo, ya que Andalu-
cía es, junto con Murcia y la Co-
munidad Valenciana, el territo-
rio más perjudicado por la fór-
mula vigente, aprobada en 2009
con los votos a favor del PSOE de
José Luis Rodríguez Zapatero y
los entonces nacionalista de la
ERC de Josep Lluis Carod Rovira.
En 2017, la ahora ministra de Ha-
cienda, María Jesús Montero, li-
deró como consejera del ramo

un acuerdo en el Parlamento au-
tonómico para reclamar al Go-
bierno central, en manos del PP
esa mejora de la financiación.

Los populares andaluces se su-
maron, sorpresivamente, a esa
entente de las izquierdas de la que
sólo se salió Ciudadanos. Juanma
Moreno, una vez que llegó a la
Presidencia de la Junta, ha recor-
dado en más de una ocasión que
lo hizo contra la dirección de su

propio partido en Madrid. El cam-
bio de La Moncloa, del que se han
cumplido ahora tres años, permi-
te al Gobierno andaluz enarbolar
esta bandera para hacer frente al
Ejecutivo de Pedro Sánchez y así
se lo recordó Moreno en la reu-
nión que mantuvo con el presi-
dente del Gobierno la pasada se-
mana en Madrid, la primera des-
de que llegó a San Telmo.

El Ejecutivo andaluz incluso ha
calculado la cantidad que Anda-
lucía ha dejado de percibir en los
últimos 11 años por esa infrafi-
nanciación que reconocen todos
los partidos. Son 10.835 millones
de euros y ayer Bendodo habló
incluso de una “segunda deuda
histórica”, en recuerdo de aque-
lla reclamación de los gobiernos
socialistas de la Junta que se aca-
bó saldando con una parte del
pago estatal en especie. No aca-
ban ahí los paralelismos a los que
aludió ayer el portavoz, ya que
Bendodo cree que el acuerdo de
2009 entre el PSOE y ERC es asi-
milable al acercamiento que ha
acabado cristalizando en los po-
lémicos indultos. “En Andalucia
no vamos permitir que se repita
la historia”, reiteró el también
consejero de la Presidencia.

La exigencia del Gobierno an-

daluz es que la minsitra de Ha-
cienda convoque lo antes posible
Consejo de Política Fiscal y Fi-
nanciera (CPFF) para abordar es-
ta y otras cuestiones, como el re-
parto de fondos europeos. Desde
el departamento de María Jesús
Montero aseguran que su inten-
ción es reunirse con los conseje-
ros de Hacienda en las próximas
semanas y aseguran que la minis-
tra esta de acuerdo con las peti-
ciones de Moreno, así como del

presidente valenciano, el socia-
lista Ximo Puig, que se verá con
su homólogo andaluz para for-
mar un frente común sobre fi-
nanciación.

Montero se fue a Madrid con el
compromiso de la reforma de la
financiación, pero al poco tiempo
de hacerse con la cartera tuvo que
admitir la dificultad del desafío y
su retraso hasta que las mayorías
parlamentarias lo permitiesen.

La ministra ha insistido en sus úl-
timas comparecencias al respecto
que con la actual configuración
de la Cámara Baja sólo es posible
remodelar el sistema con el apo-
yo del PP. Ni siquiera la mayoría
con la que Montero sacó adelante
los Presupuestos de 2021 es sufi-
ciente, ya que la norma que regu-
la el reparto de fondos es una ley
orgánica. Además, no puede con-
tar para ello con los nacionalistas
vascos, que tienen su propia fi-
nanciación, ni con las fuerzas in-
dependentistas catalanas.

Esa correlación de fuerzas
otorga al PP un papel preponde-
rante, pero incluso dentro de los
populares hay división. Para ha-
cerla patente, Montero provocó
hace unas semanas que los con-
sejeros de Hacienda de las comu-
nidades se posicionaran en la fór-
mula para repartir el fondo Covid
de 2021. Las opciones eran pri-
mar el PIB o la población y la
elección de Madrid (PIB) y An-
dalucía (población) dejan clara
la disparidad que hay en el seno
del PP sobre estos criterios, que
son, al fin y al cabo, los que deben
determinar cómo se reparten los
fondos entre las comunidades.

3Más información en págs. 30-31.

La Junta ve un posible agravio con la
financiación tras los indultos del ‘procés’

M. J. LÓPEZ / EP

Elías Bendodo, portavoz del Gobierno andaluz, ayer en el Palacio de San Telmo.

Montero recuerda cada

vez que puede que la

reforma sólo es posible

con el aval del PP

Bendodo afirma que

Andalucía no permitirá

un nuevo acuerdo que

también la perjudique

● Bendodo augura una “lluvia de millones” hacia Cataluña mientras que calcula en 10.835
millones la deuda a Andalucía por el sistema de reparto de fondos vigente desde 2009

El Gobierno
central ensalza
su “esfuerzo”
El delegado del Gobierno en
Andalucía, Pedro Fernández,
ensalzó ayer el “esfuerzo” de
financiación del Ejecutivo cen-
tral con las comunidades y, en
particular, con Andalucía en
2020 y 2021, aunque aseguró
que ello no “anula” su com-
promiso de reformar el mode-
lo de financiación autonómica.
El delegado del Gobierno re-
cordó que Andalucía ha recibi-
do estos dos años “los mayo-
res recursos de su historia”
para blindar la sanidad, la
educación y el estado de bie-
nestar “con una respuesta ra-
dicalmente diferente a la de
otras crisis”. Fernández deta-
lló que calculando las entre-
gas a cuenta –sin contabilizar
la caída del PIB derivada de
la pandemia– el Fondo Covid y
otras medidas ha permitido
que Andalucía recibiera en
2020 4.122,4 millones ex-
traordinarios y adicionales a
los más de 20.000 millones
que recibió con cargo al siste-
ma de financiación.
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C. Rocha

Después de la puesta de largo del
pasado domingo, con el apoyo de
la dirección federal socialista,
Juan Espadas se estrena hoy en el
Parlamento andaluz como nuevo
jefe del PSOE, aunque, de mo-
mento, el cargo es de facto. El al-

calde de Sevilla dirigirá –sin ser
miembro– la reunión que celebra
el grupo parlamentario socialis-
ta antes de cada Pleno cuando só-
lo han pasado diez días desde
que se impuso a Susana Díaz en
las primarias para elegir al candi-
dato de su partido a las próximas
elecciones autonómicas.

La principal duda sobre este ac-
to es precisamente la presencia o
no de Díaz, aunque hay quien da
por hecho que la ex presidenta de
la Junta no volverá a la Cámara
regional. Desde su entorno re-
cuerdan que, como dijo en la no-
che de las elecciones internas, la
todavía secretaria general del
PSOE andaluz “ha dado un paso
al lado” y no tiene pensado influir

en la transición. Estas mismas
fuentes, al igual que las cercanas
a Juan Espadas, aseguran que el
traspaso de poderes está siendo
óptimo, pero las presiones para
que Díaz deje definitivamente el
liderazgo del partido no cesan y,
de momento, la ex presidenta
guarda silencio. En el equipo re-
gidor hispalense esperan que sea
la ex presidenta de la Junta

quien, próximamente, haga pú-
blico cómo se producirá su salida
del grupo parlamentario así co-
mo cuál será su futuro. Esto no lo
confirman en el entorno de Díaz.

Mientras la situación se desblo-
quea, Espadas dará hoy un paso
adelante en la toma de control del
partido en un grupo parlamenta-
rio que, sobre el papel, sigue sien-
do afín a Díaz. El dirigente socia-
lista acudirá a la consagración de
la nueva dirección del equipo so-
cialista en la Cámara autonómica,
ya que será Ángeles Férriz quien
dirija la reunión de hoy como por-
tavoz y apoyada por la secretaria
general del grupo, Soledad Pérez,
y los tres portavoces adjuntos, Ma-
ría Márquez, Araceli Maese y Ge-
rardo Sánchez. La mayor parte de
los diputados, afirman fuentes del
equipo de Espadas, se ha puesto ya
a disposición de la nueva direc-
ción, que lleva días inmersa en la
preparación de su primer pleno en
el cargo. Mañana Juan Espadas
volverá al Parlamento para verse
con Juanma Moreno en la reunión
que el socialista le solicitó al presi-
dente de la Junta para hablar de
fondos europeos.

Espadas se estrena hoy
en la reunión del grupo
socialista en el Parlamento
● La incertidumbre

sobre cómo será la

salida de Díaz sigue

vigente, aunque no se

la espera en el Pleno

Espadas acudirá a la

Cámara los dos días

de Pleno, el jueves

con Juanma Moreno

El presidente del Comité Europeo de las Regiones, Apostolos Tzitzikos-
tas (a la derecha en la imagen), está en Andalucía en una visita de va-
rios días que ayer lo llevó al Joint Research Center (JRC), un centro de

investigación de la Comisión Europea. Allí fue recibido por el director del
organismo con sede en Sevilla, Mikel Landabaso, y hoy estará con el
presidente de la Junta, Juanma Moreno.

Visita del presidente del Comité de las Regiones a Andalucía
MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP

C. R.

El grupo municipal de Ciudada-
nos en el Ayuntamiento de Jaén
se ha roto justo cuando se cum-
plen dos años de la constitución
de los gobiernos locales y pone
así en riesgo el acuerdo con el
PSOE, que mantiene al socialista
Javier Millán como regidor de la

capital jiennense. El PSOE tiene
11 escaños y, hasta ayer, compar-
tía el gobierno municipal con los
cuatro diputados naranjas.

Inicialmente se hizo público
que los cuatro ediles de Ciudada-
nos rompían con el PSOE por una
serie de conflictos locales, pero
culminado por la concesión de
los indultos a los presos indepen-

dentistas por parte del Gobierno
del Pedro Sánchez. Poco después
de hacerse público el comunica-
do del grupo municipal de Ciuda-
danos, la dirección regiona, que
encabeza Juan Marin desmintió
la ruptura del pacto y anunció
que hoy se pondrá en marcha una
“reestructuración” del equipo
municipal. Fuentes de la forma-

ción naranja explican a esta re-
dacción que esa remodelación se
debe a la ruptura dentro del par-
tido en Jaén capital por la mar-
cha de tres de los cuatro ediles.

La cuarta concejal, María
Orozco, se mantendrá dentro del
equipo de gobierno local, ya que
se mantiene fiel a la postura de la
dirección de Juan Marín, en con-

sonancia, apuntan estas fuentes,
con la nacional que comanda
Inés Arrimadas. Esto dejaría al
Ayuntamiento de Jaén con un go-
bierno formado por 12 de los 27
concejales, 11 socialistas y la
duodécima de Cs. Para alcanzar
la mayoría, Julio Millán, que ayer
cesó de sus competencias a los
concejales díscolos de Cs, tendrá
que buscar apoyos en Adelante
Jaén, ya que la oposición pasa a
estar formada por los ocho ediles
del PP, dos de Vox y los tres de
Ciudadanos que iniciaron la cri-
sis y cuyo futuro en la formación
naranja no está claro.

Cs se rompe en el Ayuntamiento de Jaén
y pone en riesgo el gobierno con el PSOE

La Fiscalía
reclama la
exculpación de
Caraballo en el
caso Aljaraque

Redacción HUELVA

La Fiscalía ha pedido el sobre-
seimiento para el ex presiden-
te de la Diputación de Huelva y
ex secretario general del PSOE
en la provincia, Ignacio Cara-
ballo, en el procedimiento por
el caso del presunto soborno a
dos ediles de Sí Se Puede en el
Ayuntamiento de Aljaraque
para frustrar la moción de cen-
sura impulsada en diciembre
de 2016 por el PP en la citada
localidad, donde gobernaba
en aquel entonces el PSOE.

El Ministerio Público ha for-
mulado su escrito y pide el ar-
chivo para Caraballo, de ma-
nera que mantiene la acusa-
ción contra tres de los investi-
gados, los dos ediles y un res-
ponsable de CCOO. Inicial-
mente la Fiscalía le imputaba
a Caraballo dos delitos, poste-
riormente pasó a uno, pero en
este tiempo siempre sostuvo
el Ministerio Fiscal en deter-
minados informes que se
practicaran diversas diligen-
cias para ver si se concretaban
o no los indicios, de manera
que finalmente ha pedido el
archivo para Caraballo.

Durante todo este tiempo, el
que fuera secretario general
del PSOE de Huelva siempre
aseguró que estaba “tranqui-
lo” ante el conocido como ca-
so Aljaraque, dejando claro
que “no ha intervenido nunca”
en esa supuesta operación.

Este caso comenzó a inves-
tigarse a raíz de una denuncia
interpuesta por un vecino de
Aljaraque, colaborador de la
agrupación Sí se puede, en la
que exponía que la moción de
censura contra la alcaldesa
del PSOE a finales de 2016 fue
retirada supuestamente “tras
ofrecer un intermediario del
PSOE y miembro de CCOO un
empleo en la empresa Aguas
de Huelva a la mujer de uno
de los dos ediles electos” de
esa formación.
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Podemos Andalucía ha resuelto
expulsar de sus filas a la concejal
de Adelante en el Ayuntamiento
de Sevilla Sandra Heredia, por
apoyar el acuerdo adoptado en
junio de 2020 por la mesa de par-
tidos promotores de Adelante,
máximo órgano de la confluen-
cia con la representación de Po-
demos, IU, Equo, Alternativa Re-
publicana, Primavera Andaluza e
Izquierda Andalucista; para el re-
levo acometido entonces en la
Portavocía del grupo y mediante
el cual Susana Serrano, coordi-
nadora de Podemos-Sevilla, dejó
temporalmente de ostentar tal
puesto y el mismo recayó en Da-
niel González Rojas (IU).

Como ha avanzado Viva Sevilla
y figura en la resolución del ex-
pediente sancionador, recogido
por Europa Press, la instrucción
contra Heredia por dicha manio-
bra ha sido resuelta con la apro-
bación “por unanimidad” de la

ponencia que proponía su expul-
sión de las filas del partido, ex-
tremo ya “firme y definitivo”. Es-
ta decisión se toma después de
que el Consejo de Coordinación
Municipal de Podemos Sevilla
denunciase que con su participa-
ción en dicha operación, Heredia
“habría traicionado los acuerdos
firmados por los partidos inte-
grantes de la coalición, al unirse
a otros concejales de la misma
para arrebatar la Portavocía del
grupo municipal que correspon-
día por acuerdo a Podemos”.

A tal efecto, la resolución del
expediente sancionador incluye
el escrito firmado por Sandra He-
redia junto a Daniel González
Rojas y Eva Oliva, miembros de
IU los dos últimos, en el que se
declara ante el Ayuntamiento de
Sevilla el nombramiento de Gon-
zález Rojas como portavoz del
Grupo de Adelante y de Heredia
como portavoz adjunta. Fruto de
ello, Susana Serrano, entonces y
ahora coordinadora general de

Podemos Sevilla, quedaba como
edil rasa.

Ante esta resolución de Pode-
mos Andalucía, el partido ha pe-
dido al Ayuntamiento la expul-
sión de Heredia del grupo de
Adelante. La todavía concejal de-
fiende que el relevo en la Porta-
vocía fue fruto de un acuerdo por
mayoría de la mesa de los parti-
dos promotores de la coalición
electoral de Adelante Sevilla.

A su entender, la petición de
expulsión del Grupo de Adelante
ha sido promovida por Podemos
Andalucía “sin potestad” para

ello en el grupo. También advier-
te que vulnera posiblemente sus
derechos fundamentales como
cargo público.

Por su parte, Podemos achaca
esta situación a la “alineación” de
Heredia con la formación Antica-
pitalistas, liderada por la ex coor-
dinadora de Podemos en Andalu-
cía, Teresa Rodríguez. Según la
formación morada, a partir de la
“maniobra” de Rodríguez, “Here-
dia ha dejado de cumplir de for-
ma sistemática sus obligaciones
éticas y políticas como concejal
electa por Podemos”.

Nueva crisis en
Adelante tras
la expulsión de
Sandra Heredia
● Podemos pide que abandone el grupo

municipal y lo justifica por “alinearse” con

los Anticapitalistas de Teresa Rodríguez

La Policía
Nacional vio
todo en orden
en el Princi.Pico
el día de Reyes

R. S.

La Policía Nacional ha remitido
ya al Juzgado de Instrucción 13
de Sevilla el informe solicitado
sobre la actuación de sus agen-
tes en el altercado sucedido el
día de Reyes en el restaurante
Princi.Pico, a cuenta de la de-
nuncia de Vox contra el delega-
do de Gobernación, Juan Car-
los Cabrera, por su papel en el
incidente.

En el informe, recogido por
Europa Press, la Jefatura Supe-
rior de Policía detalla que el 6
de enero la sala de control del
091 recibió “una llamada” de
emergencias 112 sobre este
asunto a las 14:46, por lo que
ocho agentes fueron al restau-
rante bajo la premisa de que “al
parecer mil personas estaban
aglomeradas”. Al llegar al res-
taurante, los agentes no perci-
bieron “ninguna zona masifi-
cada” y lo vieron “todo en or-
den”, por lo que su actuación
concluyó a las 15:07, antes de
que llegase la Policía Local a las
15:20. Vox defiende que el in-
forme de la Policía Nacional
prueba que “no había proble-
ma de seguridad en el restau-
rante” y “la información facili-
tada por la llamada al 112 no se
ajustó a la realidad y no pudo
ser el motivo de ninguna san-
ción ni inspección exhaustiva”.

D. S.

Sandra Heredia (en el centro) y Susana Serrano, en una visita al Polígono Sur.
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Juan Parejo

La Avenida de la Palmera perde-
rá otra parcela residencial. La co-
misión ejecutiva de la Gerencia
de Urbanismo acordó el pasado
jueves conceder la licencia de de-
molición y obra nueva para le-
vantar una nueva residencia de
estudiantes en el número 38 del
paseo. El nuevo edificio, en el
que se invertirán 20 millones de
euros, se construirá junto al cen-
tro educativo Albaydar, del Opus
Dei, y supondrá la eliminación
del chalet que ocupa la parcela
de más de 5.200 metros cuadra-
dos. La concesión de este permi-
so se otorgó casualmente el mis-
mo día que el Pleno del Ayunta-
miento daba luz verde a la modi-
ficación de los artículos del
PGOU que permitían aumentar
la edificabilidad de estas parce-
las cuando se cambiaba su uso de
residencial a dotacional.

Esta nueva residencia universi-
taria, que contará con más de
400 plazas, será la tercera de la
Avenida de la Palmera, tras la
que se ha levantado donde se en-
contraba el antiguo chalet de la

Botella y la que se construye en el
número 17. Toda una serie de
desmanes a los que hay que su-
mar otra serie de construcciones,
como la ampliación de la Clínica
de Fátima o el edificio del Cole-
gio de Aparejadores, que han
desvirtuado una zona con un am-
biente y unas características muy
determinadas, herencia de la ar-
quitectura regionalista.

En concreto, la comisión ejecu-
tiva de la Gerencia de Urbanismo
celebraba el pasado jueves una
sesión extraordinaria, en la cual
fue concedida una “licencia de
obras de edificación para la de-
molición de la totalidad de las
construcciones existentes” en el
número 38 de la Avenida de la
Palmera y la construcción de un
nuevo edificio de planta baja, dos
plantas sobre rasante, una última
planta abuhardillada, más dos de
sótano para usos complementa-
rios y aparcamientos, con “desti-
no a residencia de alojamiento
estable para estudiantes” en esta
localización cercana al campus
universitario de Reina Mercedes.
La entidad promotora de la nue-
va residencia es Casl Seville He-

liopolis Property Owner SLU.,
que invertirá 20 millones de eu-
ros sólo en la obra. Desde el
Ayuntamiento señalaron a este
periódico que la licencia se ha
concedido porque el expediente
llevaba más de una año en trami-
tación y ya tenía todos los infor-
mes favorables.

El mismo jueves, el Pleno del
Ayuntamiento aprobaba la pro-
puesta del gobierno municipal
para modificar los artículos del
PGOU que permiten multiplicar
hasta por ocho el aprovecha-

miento de una parcela residen-
cial cuando se cambia su uso a
dotacional. El objetivo de esta
medida, como informó este pe-
riódico el pasado 1 de junio, era
limitar las “ventajas edificatorias
específicas” que incluyó en su
momento el PGOU para incenti-
var el desarrollo de este tipo de
equipamientos privados en par-
celas cuya calificación original es
la residencial o la de servicios ter-
ciarios. “En estos momentos, tras
un análisis de la evolución de de-
terminados desarrollos urbanís-
ticos y del tipo de equipamientos
que se están promoviendo, se
considera conveniente revisar es-
te incentivo en forma de edifica-
bilidad incluido de forma genéri-
ca en el planeamiento urbanísti-
co. El acuerdo que se tramita
contempla un proceso de partici-
pación e implicará de forma in-
mediata la suspensión de todas
las licencias afectadas por esta
normativa urbanística como me-
dida legal cautelar asociada a la
formulación del PGOU”, señala-
ba el Ayuntamiento.

Ese “plus” de edificabilidad pa-
ra el desarrollo de usos compati-

bles de equipamiento privado ha
provocado que en los últimos
años se haya registrado un im-
portante volumen en este tipo de
proyectos de iniciativa privada,
en toda la ciudad, pero especial-
mente en zonas premium que te-
nían una baja densidad edificato-
ria, como la Palmera. Y dentro de
este conjunto de equipamientos
privados, el caso más paradigmá-
tico ha sido el de las residencias
de estudiantes, ya que han coin-
cidido además dos circunstan-
cias: una, la alta demanda del
mercado en la ciudad de Sevilla
para estos equipamientos y, por
otra parte, la proximidad de cen-
tros universitarios a estas zonas
de baja densidad como la con-
formd por Reina Mercedes y la
Avenida de la Palmera.

Según el delegado de Hábitat
Urbano, Antonio Muñoz, la su-
presión de esta laguna legal que
permitía un aumento de la edifi-
cabilidad se ha llevado a cabo al
entender que ya ha cumplido el
objetivo de incrementar el núme-
ro de este tipo de instalaciones en
y que es necesario evitar “efectos
indeseados como los producidos
en algunas zonas” por la prolife-
ración de instalaciones como las
aludidas, con la edificabilidad
extraordinaria estipulada en el
planeamiento urbano para tales
equipamientos.

Muñoz afirmó que cuando en
2006 fue aprobado el PGOU du-
rante el mandato de Sánchez
Monteseirín, Sevilla era deficita-
ria de equipamientos para la ter-
cera edad, clínicos o para estu-
diantes, por lo que la normativa
urbanística incluía esta edificabi-
lidad extraordinaria para proyec-
tos de tal naturaleza, al objeto de
incentivar los mismos. La situa-
ción es bien distinta 15 años des-
pués. Según el concejal, la ciu-
dad ha incorporado ya “muchos”
equipamientos como los mencio-
nados, dando incluso lugar a
“efectos indeseados en algunas
zonas de la ciudad” como la Ave-
nida de La Palmera, la calle Ma-
nuel Siurot o la Avenida de la Rei-
na Mercedes, donde “se han de-
sarrollado edificios que distor-
sionan la imagen del entorno ar-
quitectónico”.

Antes de que el Ayuntamiento
aprobara iniciar los trámites pa-
ra modificar el PGOU, un impor-
tante grupo de arquitectos y los
principales partidos de la oposi-
ción habían alertado de las con-
secuencias que la aplicación de
esos artículos estaba teniendo
para la Palmera, solicitando por
ello un cambio.

La Palmera contará con una tercera
gran residencia de estudiantes

JUAN CARLOS MUÑOZ

El chalet en el número 38 de la Avenida de la Palmera que será demolido para construir una nueva residencia de estudiantes.

El edificio contará

con tres plantas

sobre rasante

y una abuhardillada

El expediente llevaba

un año en tramitación

y contaba con todos

los informes favorables

● La Gerencia de Urbanismo aprueba la licencia el mismo día que el Pleno acuerda iniciar
los trámites de modificación del PGOU de 2006 para eliminar el incentivo a la edificabilidad
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La Gerencia de Urbanismo va a
realizar importantes mejoras en
la Plaza Horacio Hermoso Arau-
jo, en el barrio del Tiro de Línea.
Entre las actuaciones que se van
a llevar a cabo se encuentra la
ejecución de una pista multide-
porte. De manera paralela a esta
actuación, se va a sustituir el va-
llado que protege el monumento
a los mayores que se encuentra
actualmente en muy mal estado.
El presupuesto contemplado pa-

ra estas actuaciones supera los
72.000 euros y el plazo de ejecu-
ción será de dos meses.

La plaza que se va a acondicio-
nar se encuentra actualmente en
albero con elementos de ejercicio
aislados. Esta zona, según recoge
el pliego de licitación, está inscri-
ta como bien inmueble de domi-
nio público y tiene calificación ur-
banística de Servicios de Interés
Público y Social (SIPS). Sobre la

parcela existe un acuerdo del con-
sejo de la Gerencia de Urbanismo,
de 16 de abril de 2007, por el que
se pone a disposición del área de
Hacienda y Gobierno Interior del
Ayuntamiento para su adscrip-
ción al área de Participación Ciu-
dadana, con el fin de destinarla a
sede de la Asociación de Vecinos
Santa Genoveva.

El estado actual es deficiente.
Como se recoge en la memoria, la
solería perimetral presenta una
gran cantidad de hundimientos y
ondulaciones producidas por las
raíces superficiales del arbolado
existente. Dado que las dimen-
siones de la plaza permite au-
mentar el tamaño de los alcor-
ques, uniéndolos entre sí, para
así garantizar que el arbolado
tenga suficiente espacio para no
afectar a la solería perimetral, se
ha hecho una nueva distribución
de los mismos. Además se reali-
zará la plantación de un naranjo
en un alcorque que se encuentra
vacío y aprovechando los parte-
rres corridos se ejecutará una se-
rie de tramos de acerado con una
inclinación suficiente para per-
mitir salvar los distintos desnive-
les existentes en la plaza. De este
modo se resuelven los problemas
de accesibilidad que existen ac-
tualmente. Estos parterres se de-
limitan perimetralmente con un

vallado de un metro de altura de
malla electrosoldada de doble
torsión plastificada en poliéster.

En la zona terriza, además de
aportar albero refinado, se reali-
zará una pista multideporte de
planta rectangular con medidas
interiores de diez por veinte me-
tros. Se instalará sobre una sole-
ra de hormigón con tratamiento
superficial. La pista dispondrá de

dos porterías de fútbol y dos ces-
tas en los extremos cortos y dos
mini porterías en los laterales lar-
gos. Se podrá acceder a su inte-
rior a través de los laterales de
las porterías.

Se dispondrá un panelado de
una única altura (un metro) en
los lados largos y doble en los la-
dos cortos. Todo el cerramiento
perimetral estará formado por

paneles mediante un entramado
de perfiles verticales de acero, de
gran poder antivandálico. Para
separar ambas zonas y para dar
acceso desde la calle Almirante
Topete a la plaza, se dispondrá de
un acerado de unos tres metros
de ancho constante a lo largo de
la pista deportiva.

Para realizar la ampliación de
los parterres, será necesario reu-
bicar los bancos. Previamente se
hará un acondicionamiento de
los mismos mediante la soldadu-
ra de los elementos deteriorados
y un pintado total.

Aprovechando la actuación en
la zona, se realiza la sustitución
de la valla tipo Hércules existen-
te en el monumento a los mayo-
res situado en la misma calle Al-
mirante Topete. Esta protección
se encuentra vandalizada y dete-
riorada, por lo que se ha optado
por la instalación de un nuevo
cercado metálico, más acorde
con el monumento. Además, se
aprovechará para pintar la peana
de la escultura.

Obras de mejora
en la Plaza Horacio
Hermoso Araujo
del Tiro de Línea
● Urbanismo instalará una pista multideporte

y sustituirá el vallado del monumento a los

mayores en la Avenida Almirante Topete

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Aspecto actual de la Plaza Horacio Hermoso Araujo, en el Tiro de Línea.

La pista dispondrá

de porterías de fútbol

y dos canastas

de baloncesto

R. S.

El Consejo de Administración de
la Autoridad Portuaria de Sevilla
(APS) aprobó ayer la adjudica-
ción de las autorizaciones admi-
nistrativas para la utilización del
nuevo pantalán del Muelle de Ta-
blada, destinado a embarcacio-
nes de recreo que prestan servi-
cios turísticos en la dársena.

Las autorizaciones tienen un
plazo de tres años a favor de Elec-

trip, Ecocruceros por el Guadal-
quivir, S.L.; Pigafetta, Turismo
Servicios Comunicación; Mario
Joaquín Alarcón Fernández y
Rumboquivir S.L..

El nuevo pantalán está situado
en el Muelle de Tablada, junto al
puente de las Delicias, y ofrece
puntos de atraque para las embar-
caciones comerciales que prestan
viajes turísticos y detransporte lo-
cal por la dársena y que, hasta la
fecha, no disponían de un lugar
adecuado para pernoctar.

Esta infraestructura habilitada
por la Autoridad Portuaria pre-
tende satisfacer la necesidad de
las embarcaciones turísticas debi-
do a que, en los últimos años, a ex-
cepción de la pandemia, ha au-

mentado el número de solicitudes
para el ejercicio de esta actividad
comercial.

El Puerto también ha dado luz
verde a dos concesiones adminis-
trativas para promover el turismo
fluvial y el transporte de pasaje-
ros entre los municipios ribere-
ños. Una es a favor del Ayunta-
miento de Coria del Río para la
ocupación de la lámina de agua
con la ampliación de un pantalán
en el Paseo Carlos de Mesa, desti-
nado al atraque de embarcacio-
nes de recreo, y para el embarque
y desembarque de pasajeros. Otra
para un pantalán y una rampa ya
ejecutadas en la zona de La Bar-
queta, dentro del término muni-
cipal de La Puebla del Río.

El Puerto autoriza el atraque de barcos
de turismo en el Muelle de Tablada
Se han aprobado también
concesiones a Coria y
La Puebla para disponer
de pantalanes en el río

M.P.M.P.

El pantalán instalado en el Muelle de Tablada.

El monumento a los mayores en Almirante Topete.
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En la reunión mantenida con el
presidente de la Diputación de
Sevilla, Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, para informar sobre los
proyectos que el Ayuntamiento
de La Roda de Andalucía aco-
meterá con los fondos provincia-
les, el alcalde, Juan Jiménez, ex-
presó que “el Plan Contigo es
muy importante porque dará
mucha vida a los municipios”.

VIVIENDAS VPO, CÉSPED
ARTIFICIAL Y MEJOR
ACCESO PARA EL PUEBLO
En lo que a La Roda se refiere, el
alcalde informó que se van a lle-
var a cabo “importantes inver-
siones que rondan los 430.000
euros con destino a tres proyec-
tos específicos. Uno es la sustitu-
ción del césped del campo de
fútbol, que cuenta ya con más
de 14 años de antigüedad y es
necesario cambiarlo para seguir
mejorando las instalaciones de-
portivas, además de fomentar el
deporte como hábito de vida sa-
ludable”.

Otra inversión destacada por
el alcalde es el desarrollo del
suelo urbano para construir vi-
viendas de VPO. “Los municipios
tenemos que estar preparados
para que los jóvenes se queden a
vivir en nuestros pueblos y para
ello hay que facilitarles el acceso
a la vivienda, desarrollando sue-
lo urbano para su edificación,
para lo cual vamos a hacer una
inversión de alrededor 210.000
euros para desarrollar una pri-
mera fase”.

También “queremos adecen-
tar la entrada del pueblo me-
diante un paseo a través de la ca-
lle Sevilla, lo que es la continui-
dad de ésta, porque una imagen
vale más que mil palabras, y el
pueblo a la entrada debe de es-
tar bonito y adecentado para
que los viajeros, que son muchos
los que pasan todos los días por
La Roda, se lleven una buena
imagen de nuestro pueblo”. Así
describió el alcalde los principa-
les proyectos que el Ayunta-
miento de La Roda de Andalucía
pretende poner en marcha me-
diante las inversiones provincia-
les que, con el Plan Contigo as-
cienden a 1,09 millones de eu-
ros, aunque el presidente Villa-
lobos le anunció que tras la li-
quidación del Presupuesto Pro-
vincial 2020, la cuantía para el
Ayuntamiento se incrementa
hasta más de 1,3 millones de eu-
ros.

AYUDAS A AUTÓNOMOS,
EMPRESARIOS Y
FORMACIÓN
El alcalde manifestó que para el
programa de empleo y apoyo
empresarial “contamos con una
partida económica de más de
500.000 euros de los que una
parte destinaremos a apoyar a
los autónomos, ayudar a los em-

presarios, y ofrecer formación
para que los jóvenes desemplea-
dos y los que también cuentan
con formación, puedan ocupar
un puesto de trabajo en un pe-
riodo corto de tiempo. Es muy
importante la formación para
que los jóvenes puedan tener ac-
ceso a un puesto de trabajo, de
hecho, en La Roda se precisa for-

mación específica porque conta-
mos con una industria agroali-
mentaria, motor económico de
nuestro pueblo, y necesitamos
personas formadas para ello.
Por eso es necesario reciclar esa
formación para que los jóvenes
del pueblo tengan la oportuni-
dad laboral que necesitan”, en-
fatizó.

MODERNIZAR
EN CLAVE DIGITAL
En clave digital, el alcaldeexpre-
só que “es importante moderni-
zar nuestros polígonos indus-
triales, así como su red para que
estén perfectamente conecta-
dos con sistemas de cámaras de
videovigilancia. Y, por otra par-
te, ofreceremos ayudas especí-
ficas para los comerciantes pa-
ra que digitalicen sus comer-
cios. En definitiva, se trata de
un Plan muy completo que nos
viene como agua de mayo y que
vamos a intentar invertirlo de
la mejor manera posible”.

Tras escuchar las propuestas
que realizará el regidor de La
Roda de Andalucía, el presi-
dente Villalobos expresó que

“los alcaldes y alcaldesas están
configurando el Plan Contigo
en su propio Plan local. Tienen
las suficientes herramientas
como para que cada uno lo
adapte a las reivindicaciones
de sus vecinos y vecinas”.

En este caso, el alcalde de La
Roda “ha diseñado un plan pa-
ra que con toda la versatilidad
que ofrece el Contigo pueda
dar respuesta a su ciudadanía
a través de programas especí-
ficos, de empleo, inversiones,
etc”.

OTROS PROGRAMAS PARA
LA RODA DE ANDALUCÍA
Con el Plan Contigo, La Roda
contará con un vehículo para la
recogida de RSU (110.000 eu-
ros); maquinaria de manteni-
miento urbano y vehículos pa-
ra limpieza viaria (28.037 eu-
ros); programa para la reacti-
vación cultural y deportiva
(36.022 euros); ayudas para la
emergencia social (17.727 eu-
ros); prevención de la exclu-
sión social (27.508 euros) y eli-
minación de desequilibrios tec-
nológicos (34.997 euros).

Reunión sobre los fondos provinciales en La Roda de Andalucía.

La Roda de Andalucía apuesta por
la VPO para combatir la despoblación

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Inversiones. El Plan Contigo adecentará los accesos al municipio, renovará el

césped artificial del campo de fútbol y fomentará las viviendas de protección oficial

Cooperación en inversiones y Servicios locales 612.373,00 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 512.243,23 euros
Vehículos de Residuos Sölidos Urbanos 110.000,00 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 36.022,09 euros
Ayudas de emergencia social 17.727,71 euros
Prevención de la exclusión social 27.508,45 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 34.977,37 euros

Total Plan 1.378.889,23 euros

Inversión en La Roda de Andalucía Importe


